
В Сиреневом саду 
не будут ничего строить

Пожарная часть 
Михаила Кутузова — 
лучшая в Москве 
стр. 10

18 декабря во всех районах ВАО состоится 
единый день встреч глав управ с жителями. 
Начало в 19.00. Подробную информацию 
о местах проведения и темах мероприятий 
можно получить на сайте префектуры ВАО 
vao.mos.ru или в управе своего района.

Приходите, 
задавайте вопросы
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Т
олько за последние 
полтора месяца в 
округе было снесе-
но 18 незаконно воз-
ведённых построек, 

среди которых и две капи-
тальные пристройки к мага-
зину «Пятёрочка» на 2-й Пу-
гачёвской, 8. Коммерсанты 
пристроили эти помещения 
к жилому дому, для того что-
бы удобнее было вести раз-
грузку товара.

На днях закончился де-
монтаж трёх торговых па-
вильонов и большой ре-
к ламной констру к ции 
у станции метро «Элек-
трозаводская». Заверша-
ются масштабные рабо-
ты по сносу автостоян-
ки кооператива «Маяк» в 
Измайлове. Здесь вдоль 
железнодорожных путей 
было снесено 800 гараж-
ных боксов.

— Осталось только вы-

везти строительный мусор, 
— говорит главный специ-
алист управления строи-
тельства префектуры ВАО 
Алексей Бокарев. — А до 
конца недели будет завер-
шён и снос 8 ангаров общей 
площадью 4 тыс. кв. метров 
на 10-й Парковой, вл. 30, в 
Северном Измайлове.

«ВО» уже рассказывал, 
что в этом году после выхо-
да постановления Прави-
тельства Москвы №614 ра-
бота по борьбе с самостроем 
пошла веселее. Постановле-
ние позволяет сносить неза-
конно возведённые некапи-
тальные объекты (киоски, 
ангары, заборы) без судеб-
ного решения. В начале года 
в округе было демонтирова-
но 60 таких построек.

Капитальные здания, 
даже если они построе-
ны без разрешения, мож-
но снести только по реше-

нию суда. Сегодня в суде 
рассматриваются дела по 
93 таким зданиям.

— В их числе и трёхэтаж-
ное здание на Вольной, 19, 
в районе Соколиная Гора, 
4 здания общей площадью 
5 тыс. кв. метров на 16-й 
Парковой, вл. 36А, в Се-
верном Измайлове и це-
лый комплекс из 8 зданий 
на Монтажной, вл. 4, в Го-

льянове, — говорит Алек-
сей Бокарев.

До конца года префек-
тура округа намерена по-
дать в суд документы ещё 
по 10 капитальным зда-
ниям. Кроме того, приня-
то решение снести также 
163 некапитальных строе-
ния. Эти работы намечены 
на будущий год.

Ольга НОВАК

стр. 5
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Судьбу Сиреневого сада, похоже, решили окончательно. 
Недавно его передали в ведение Измайловского ПКиО.

Храм Воскресения 
Христова в Сокольниках 
отмечает вековой 
юбилей  стр. 13

Было восемь ангаров – и нету!
В округе продолжается борьба с самостроем

Куда жаловаться, 
если крышу вашего дома 
не чистят стр. 4

Какими реагентами 
обрабатывают дворы 
и дороги в ВАО              стр. 6

Жители Перова 
и Соколиной Горы обсудили 
проект скоростного трамвая 

стр. 7

Где в округе окажут 
психологическую помощь?
 стр. 9

Когда зажгут фонари 
на Зелёном проспекте? 
Ваши письма и звонки  

стр. 8

В округе откроются 
16 ёлочных базаров

Как сообщили в управ-
лении торговли и услуг 
префектуры, все ёлоч-
ные базары будут рабо-
тать на отдельных пло-
щадках с 20 декабря до 
31 декабря включитель-
но. Как и в прошлые 
годы, здесь можно бу-
дет приобрести ели, со-
сны и лапник. Требова-
ния к ёлочным базарам 
тоже не изменились: 
здесь должны быть вы-
веска, ограждение, огне-
тушитель, а у продавцов 

— мерная линейка и упа-
ковочный материал.

Анна ФИЛИНЫХ

Адреса ёлочных 
базаров: 

ул. Миллионная, вл. 1; 
ул. Уральская, вл. 8; ул. Первомай-
ская, 85; ул. Руднёвка, 2; Федера-
тивный просп., 36; Зелёный пр., 
68; Зелёный пр., 28; Зелёный пр., 
22; Зелёный пр., 19; Зелёный пр., 
23/43; ул. Большая Черкизовская, 
3; Щёлковское ш., 82; ул. Щерба-
ковская, 32/7; ул. Щербаковская, 
54; Семёновская пл., 5; Сокольни-
ческий Вал, 24

i

Ресторан на Измайловском проспекте был построен незаконно
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Рядом 
с магистралями 
появятся зоны 
для пешеходов 
и велосипедистов

К весне 2014 года на вы-
летных магистралях нач-
нётся зонирование тро-
туаров. При помощи ба-
рьеров — столбиков или 
газонов — выделят от-
дельные зоны для парко-
вок, велодорожек, летних 
кафе, лавок, светильни-
ков и урн. Об этом рас-
сказал главный архитек-
тор Москвы Серей Куз-
нецов.

На стадион 
«Лужники» 
можно будет 
попасть по канатке

На Воробьёвых горах 
отремонтируют канат-
ную дорогу, которая 
свяжет парк и стадион 
«Лужники». Особенно 
актуален этот вопрос 
будет в преддверии чем-
пионата мира по футбо-
лу в 2018 году, заявила 
директор парка Горько-
го Ольга Захарова. 

В столице 
появились ещё три 
выделенные полосы

10 декабря на Боров-
ском шоссе открылась 
выделенка от улицы Шо-
лохова до улицы Федо-
сьино в сторону центра 
и области. На Киевском 
— от торгового центра 
«Румянцево» до МКАД 
в сторону центра и об-
ласти. А на Каширском 
шоссе выделенная поло-
са появилась от МКАД 
до Варшавского шоссе. 

Лучшие учителя 
получат 
по 200 тысяч рублей

В рамках националь-
ного проекта «Образо-
вание» будут продол-
жены выплаты сто-
личным учителям. Об 
этом сообщил мэр Сер-
гей Собянин. «В 2014 
году предстоит прове-
сти конкурсный отбор 
лучших учителей для 
выплаты денежного по-
ощрения, размер кото-
рого составит 200 тыс. 
рублей», — заявил он.

Рекламу запретили 
клеить на витрины

Правительство Мо-
сквы приняло новый 
порядок размещения 
вывесок и других ин-
формационных кон-
струкций. Новые пра-
вила запрещают окле-
ивание витрин. Кро-
ме того, для установки 
стандартных вывесок 
предпринимателям не 
нужно будет получать 
никаких разрешений. 
С 1 мая 2014 года но-
вые правила будут дей-
ствовать внутри Садо-
вого кольца, с 1 января 
2015 года — внутри ТТК 
и с 1 июля 2016 года — в 
границах МКАД.

ГОРОД

КОРОТКО

C 
1 января в стра-
не будет действо-
вать новый за-
кон о госзакуп-
ках. Вместо 94-

го закона, который не 
ругал только ленивый, 
начнёт действовать Фе-
деральный  закон №44. 
С нового года все закуп-
ки и заказы для государ-
ственных нужд будут пе-
реведены на контракт-
ную систему.

В чём прелести 
нового закона

Разработчики ново-
го закона надеются, что 
он поможет снизить уро-
вень коррупции. Вводит-
ся единый прозрачный 
цикл формирования и 
размещения госзаказа. 
Для контроля над закуп-
ками будет проводиться 
аудит.

Важное новшество по 
сравнению с 94-м зако-
ном — введение плани-
рования. Заказчики бу-

дут обязаны составлять 
планы закупок. При этом 
будут установлены требо-
вания к закупаемым то-
варам, в том числе к их 
предельной цене. Это 
должно исключить нео-
боснованное приобрете-
ние предметов роскоши 
и товаров класса люкс. 
К примеру, если госор-
ганизация разместит за-
каз на сумму более 1 млрд 
рублей, будет проведено 
обязательное обществен-
ное обсуждение.

94-й закон нередко 
критиковали за то, что 
он потакает недобросо-
вестным организаци-
ям. Для того чтобы вы-
играть, достаточно было 
просто заявить низкую 
цену контракта. Вот про-
ходимцы и демпинговали 

— то есть спускали цену 
«ниже плинтуса». А выи-
грав конкурс, естествен-
но, не могли выполнить 
свои обязательства. Мно-
гие, впрочем, и не соби-
рались этого делать.

Для борьбы с подоб-
ным мошенническим 
демпингом новый закон 
вводит правило. Если 
предложенная на кон-
курсе цена опускается 
ниже стартовой на 25%, 
участники конкурса обя-
заны предоставить так 

называемое повышен-
ное обеспечение. Ины-
ми словами — дать допол-
нительные гарантии, что 
работа будет выполнена 
качественно и в срок.

Департамент 
строительства 
сэкономил 
5 млрд долларов

На днях в Москве про-
шла международная кон-
ференция «Практики 
противодействия кор-
рупции». Специалисты 
по борьбе с коррупцией, 
съехавшиеся в столицу со 
всего мира, обсудили но-
вый закон и обменялись 
опытом.

Руководитель проекта 
Всемирного банка «Срав-
нение государственных 
закупок» Федерика Са-
лиола сообщила, что их 
организация сейчас срав-
нивает уровень корруп-
ции 10 экономик мира. В 
2014 году к этому проек-
ту подключат 80 стран, а в 
2015-м — все 180. Россию 
тоже сравнят с другими 

странами. Г-жа Салиола 
похвалила новый Феде-
ральный закон №44 и за-
метила, что за последние 
два года в России сделано 
немало усилий для пре-
одоления коррупции.

— Ещё несколько лет 
назад эта конференция 
не могла бы состояться, — 
заметил Линдсей Форбс, 
представитель Европей-
ского банка реконструк-
ции и развития (ЕБРР) в 
России.

Он призвал государ-
ственные органы стре-
миться к такой же эффек-
тивности, как в бизнесе, и 
привёл такой пример:

— По моим данным, по-
строить дорогу в России 
вдвое дороже, чем в Фин-
ляндии. Значит, система 
госзакупок в этой сфере у 
вас работает не так эффек-
тивно.

О том, что в Москве си-
туация уже меняется, рас-
сказал глава столичного 
Департамента строитель-
ства Андрей Бочкарёв:

— Когда в 2010 году мэ-
ром Москвы стал Сергей 

Семёнович Собянин, была 
поставлена главная задача: 
создать в Москве откры-
тую, прозрачную, друже-
любную систему размеще-
ния государственных за-
казов. Создание этой си-
стемы позволило нам за 
три года довести суммар-
ную экономию средств до 
5 млрд долларов. Удалось 
снизить стоимость стро-
ительства минимум на 
30% при ускорении тем-
пов строительства в два-
три раза.

Бочкарёв опроверг дан-
ные о завышенной стои-
мости строительства рос-
сийских дорог — по край-
ней мере, в Москве. По его 
словам, сравнительный 
анализ аналогичных ра-
бот в Финляндии, Шве-
ции, Германии, США и 
странах Азии показал, что 
по большинству позиций 
Москва находится на том 
же уровне цен, «а по ряду 
позиций мы существенно 
ниже».

— Сейчас в строитель-
ном секторе Москвы го-
сударственные заказы 
размещают напрямую, 
без участия каких-либо 
посредников, — заметил 
глава департамента.

Заместитель мэра Мо-
сквы Наталья Сергунина 
констатировала, что кор-
рупция — это проблема 
не только России, но даже 
таких развитых стран, как 
США и Германия.

— Каждая страна по-
своему пытается бороть-
ся с этим явлением. Мы 
в Москве используем все 
возможные методы, — рас-
сказала она.

Эксперты полагают, 
что новый закон даст для 
борьбы с коррупцией до-
полнительные рычаги.

Юрий МИРОНЕНКО

Как обуздать коррупцию?
На международной конференции в Москве обсудили 
новый федеральный закон о госзакупках

С начала декабря на 
портал поступили де-
сятки жалоб на гололёд 
из районов Новогирее-
во, Перово, Богородское, 
Ивановское, Гольяново, 
Метрогородок, Измай-
лово, Сокольники, Соко-
линая Гора и др. «Не уби-
рают дворовую террито-
рию от снега и наледи. 
В подъезд невозможно 
войти. Было несколько 
случаев падения пожи-
лых людей из-за наледи. 
Управл яющая компа-
ния объясняет это безо-
бразие тем, что уволи-
лись дворники. Значит 
ли это, что мы так и бу-
дем всю зиму лазить че-
рез сугробы, чтобы вой-
ти в дом?» — спрашивает 
Е.Р.Штеренгарц с Алтай-
ской ул., 18.

Иващенко С.В. сообщи-
ла, что во дворе дома 32, 
корп. 1, на Ивантеевской 
улице гололёд: «При мне 
женщина упала, хорошо, 
что обошлось без перелома!»

Самое вопиющее со-
общение поступило из 
Новогиреева. Житель-
ница дома 64 на Зелёном 
проспекте Ю.В.Егорова: 
«6 декабря тротуар и до-
рога вдоль дома 64 пре-
вратились в сплошной ка-
ток — они не были ни по-
чищены, ни посыпаны. В 
8 утра во дворе не было ни 
одного дворника. Вый-
дя на улицу, я сама упа-
ла и сильно ушибла ногу 
(а я на 6-м месяце бере-
менности!), мой трёхлет-
ний ребёнок упал триж-
ды по пути от 10-го до 
1-го подъезда! А на об-

ратном пути из детского 
сада возле 3-го подъезда 
я увидела 10-летнюю де-
вочку, сидящую на троту-
аре и плачущую: она упа-
ла и сильно ушибла руку 
(надеюсь, не вывихнула 

и не сломала!). Мне при-
шлось отвести её домой 
в соседний дом, так как 
сама она идти не могла. 
В 8.30 меры ещё не были 
приняты».

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ПИШИТЕ НА ПОРТАЛ 
«НАШ ГОРОД»: 
GOROD.MOS.RU

1. Зарегистрируйтесь

2. Нажмите на ссылку 
«Сообщить о проблеме»

3. Оставьте обращение 
о проблеме 

4. Ждите устранения 
нарушения: в течение 
8 дней представители 
властей должны
опубликовать 
официальный ответ 

На Зелёном проспекте, 64, льда на тротуарах больше нет

Мэр поставил задачу: 
создать прозрачную систему 
размещения госзаказа

Зелёный проспект, 64: на тротуарах 9 декабря льда не было
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Префектура ВАО совмест-
но с городским Департа-
ментом торговли и услуг 

приняли решение о закрытии с 
1 января 2014 года двух рынков 
на территории ВАО — на пере-
сечении Сиреневого бульвара 
и улицы 15-й Парковой (ком-
пания «Анжелика компани») 
и рынка «Измайловский ком-
плекс» на 3-й Парковой, вл. 24. 

Об этом сообщили на опера-
тивном совещании в префек-
туре.

Согласно федеральному за-
кону о розничных рынках, 
в течение следующего года 
должны быть закрыты все 
рынки, торговые площади в 
которых находятся в некапи-
тальных строениях.

К тому же работа этих рын-

ков вызывает массу претензий 
у правоохранительных орга-
нов. Продавцы были неодно-
кратно уличены в торговле 
контрафактом, в установлении 
завышенных цен на товары. На 
территории рынка полиция и 
ФМС неоднократно фиксиро-
вали нахождение нелегальных 
мигрантов.

Алексей НИКИТИН

ОКРУГ

До Нового года в округе 
должны закрыть ещё два рынка

  Елена Захарова, дизай-
нер, ул. Новокосинская:
— Ничего себе вопрос! На-
верное, ещё в университе-
те, то есть года три назад. 
Мне кажется, библиоте-
ки сейчас всё-таки больше 
нужны разве что для каких-
то редких книг, всё осталь-
ное гораздо быстрее и про-
ще найти в Сети. В том чис-
ле — и иностранные би-

блиотеки: там книги давно 
оцифрованы.

 Светлана Удовиченко, 
продавец-консультант , 
ул. Саянская:
— Ещё когда в школе училась. 
Тогда приходилось часто хо-
дить в библиотеку — читать 
заданные книги, набирать 
материал для рефератов... В 
университете же обходилась 

исключительно Интернетом, 
даже, кажется, никакие учеб-
ники не брала, потому что всё 
было в электронном доступе.

  Андрей Ковальковский, 
частный предприниматель, 
ул. Вельяминовская:
— В детстве ещё. Но тогда я 
часто бегал в библиотеку, чи-
тать любил безумно. Когда пе-
речитал дома все книги, стал 

постоянно посещать библио-
теку. Вообще, очень хочется, 
чтобы и наши дети тоже ходи-
ли в библиотеки, потому что в 
Интернете-то есть всё, но «бу-
мажная» книга, как говорится, 
особенная.

  Наталья Тарасова, сту-
дентка, ул. Халтуринская:
— Я часто хожу в универси-
тетскую библиотеку. Есть та-

кие работы — монографии 
и прочее, которые в Интер-
нете всё равно не найдёшь: 
слишком они редкие. А ещё 
очень люблю нашу молодёж-
ную библиотеку на Преобра-
женке. И кстати, там всегда 
очень много людей! Мне ка-
жется, если бы все библио-
теки были такого современ-
ного вида, стильные, с бес-
платным Wi-Fi и так далее, то 

туда бы народ ходил гораз-
до чаще.

  Елена Рогожина, пенсио-
нерка, ул. Уральская:
— Очень давно, в молодо-
сти. Но сейчас стараюсь ре-
гулярно ходить в книжные 
магазины, покупать хотя 
бы парочку книг в месяц, 
так как очень люблю читать.

Алина ДЫХМАН

МЫ И ВЛАСТИ: 
ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ Когда вы в последний раз были в библиотеке?

В Музее наивно-
го искусства (Союз-
ный просп., 15а) от-
крылся комплекс 
«А р т-на и в-парк». 
Это уникальная пло-
щадка под открытым 
небом, где все жела-
ющие смогут озна-
комиться с экспози-
цией музея, не захо-
дя внутрь его здания.

Вдоль аллеи парка 
установлены стен-
ды, на которых пред-
ставлены репродук-

ции картин. Экспо-
зиция будет менять-
ся в зависимости от 
того, какие выстав-
ки будут проходить 
внутри музея. По-
любоваться произ-
ведениями искусства 
можно будет в любое 
время дня, посколь-
ку стенды оснащены 
светодиодной под-
светкой. Вход на тер-
риторию «Арт-наив-
парка» бесплатный. 

Татьяна КАГОРЛИЦКАЯ

В Новогирееве открылся 
«Арт-наив-парк» 

Конкурс под названи-
ем «10 спартанцев» провёл 
Российский государствен-
ный университет физиче-
ской культуры, спорта, мо-
лодёжи и туризма. Юно-
ши должны были не только 
продемонстрировать кра-
сивый торс, но и показать 
артистические таланты: в 
акробатике, капоэйре, фри-

стайле, фламенко, стэндап-
комедии и пении. 

А в финале надо было ещё 
и признаться в любви. 

Первое место занял Ха-
лед Аллани — футболист, 
кулинар, наполовину рус-
ский, наполовину тунисец. 

Информация портала 
vao.mos.ru

Распоряжением мэра 
Москвы от 6 дека-
бря с.г. заместителем 
префекта Восточно-
го административно-
го округа города Мо-
сквы назначен Эмиль 
Петросян. Ранее он ра-
ботал в Департаменте 

торговли и услуг горо-
да Москвы начальни-
ком управления разви-
тия мелкорозничной 
торговли. В префекту-
ре ВАО Эмиль Петро-
сян будет руководить 
комплексом торговли 
и услуг.В Москве 

можно записать 
новогоднее 
видеообращение

В эти выходные, 14 де-
кабря, стартует фести-
валь «Лучший город 
зимы». Это общегород-
ской зимний празднич-
ный марафон, который 
включает в себя рожде-
ственские ярмарки, теа-
тральные представления, 
пиротехнические шоу, 
мастер-классы по созда-
нию ледовых скульптур 
и многое другое. Чтобы 
вам не бегать в поисках 
самых значимых и ин-
тересных событий этой 
зимы, все они собраны 
в одном месте, на сайте 
проекта «Лучший город 
зимы» lgz-moscow.ru

А пока Новый год ещё 
на подходе, успейте за-
глянуть на Кузнецкий 
Мост. С 20 по 31 декабря 
здесь будет находиться 
передвижная телесту-
дия. За вами будет сто-
ять тантамареска, изо-
бражающая стену Крем-
ля, а вы сможете записать 
новогоднее поздравление 
для всех россиян. Видео-
обращение будет выло-
жено на сайт фестиваля 
«Лучший город зимы» и 
поучаствует в конкурсе 
на самое лучшее поздрав-
ление. Время работы те-
лестудии: 12.00-22.00.

Анна ПЕСТЕРЕВА

Лучшим спартанцем стал Халед Аллани

Район Ивановское признали 
самым безопасным в Москве

От Уссурийской улицы до Лубянки 
запустят ночной маршрут 

Победителем городско-
го смотра-конкурса на зва-
ние самого лучшего райо-
на (поселения) г. Москвы в 
области обеспечения безо-
пасности жизнедеятель-
ности в 2013 году признан 
район Ивановское Восточ-
ного округа. По сравнению 
с прошлым годом в этом 
районе количество пожа-
ров снизилось с 97 до 70 
случаев, возгораний — со 
161 до 121 случая, постра-
давших при пожарах — с 
2 до 1 человека. Также за 

2013 год в районе не заре-
гистрировано ни одного по-
гибшего.

— В Ивановском хоро-
шо организована коорди-
нация между всеми экс-
тренными службами рай-
она, налажено сотрудни-
чество с управой. Ведётся 
активная работа с населе-
нием по профилактике по-
жаров, — объяснили при-
чины столь успешной дина-
мики в пресс-службе МЧС 
по ВАО.

Анна ПЕНКИНА 

В ночь с 13 на 14 дека-
бря организуется ночной 
маршрут автобуса №Н3 
(Уссурийская улица — 
Лубянская площадь). 

Как сообщили в пресс-
службе Мосгортранса, он 
будет работать два раза в 
неделю (в ночь с пятни-
цы на субботу и с суббо-
ты на воскресенье с 00.00 
до 5.30. Интервал движе-
ния — 30 минут. 

Трасса следования: Ха-
баровская ул. — Уссурий-
ская ул. — Уральская ул. — 
м. «Щёлковская» — 9-я 

Парковая ул. — Перво-
майская ул. — м. «Перво-
майская» — Измайловский 
бул. — Ткацкая ул. — Ве-
льяминовская ул. — м. «Из-
майловская» — Измайлов-
ское ш. — Б.Семёновская 
ул. — м. «Электрозавод-
ская» — Бакунинская ул. 
— м. «Бауманская» — 
Спартаковская ул. — Ста-
рая Басманная ул. — ул. 
Покровка — ул. Маросей-
ка — Лубянская пл. — 
м. «Лубянка», «Китай-го-
род».

Игорь СМИРНОВ 

Рынок на пересечении Сиреневого бульвара и 15-й Парковой застрял во вчерашнем дне

Экспозиции на уличных стендах будут меняться

Более 60 сотрудников 
участковых и территори-
альных избирательных 
комиссий ВАО получили 
грамоты и благодарно-
сти мэра Москвы Сергея 
Собянина, а также памят-
ные подарки. Таким обра-
зом был отмечен их вклад 
в организационно-техни-
ческое обеспечение ме-

роприятий по подготов-
ке и проведению выбо-
ров мэра Москвы 8 сен-
тября этого года. В Музее 
каллиграфии в парке «Со-
кольники» награды отли-
чившимся вручили и.о. 
префекта ВАО Юрий За-
харов и заместитель пре-
фекта Ирина Кузнецова.

Алексей НИКИТИН

Заместителем префекта ВАО 
назначен Эмиль Петросян

Сотрудников избирательных 
комиссий округа 
отметил Сергей Собянин
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Правила предоставления и 
оплаты коммунальных услуг, в 
том числе перерасчёта за нека-
чественные коммунальные ус-
луги, регламентированы поста-
новлением Правительства РФ 
№354 от 6 мая 2011 года. 

Холодная вода

Должна подаваться беспе-
ребойно и круглосуточно в 
течение всего года. Допусти-
мо прервать подачу на 4 часа 
единовременно, если где-то 
произошла авария (в сумме 
за месяц — на 8 часов). 

При нарушении этих правил 
размер платы за месяц, в ко-
тором это произошло, сни-
жается на 0,15% за каждый 
час превышения разрешён-
ной паузы.

Горячая вода
Подаётся так же, как и холод-

ная. Правда, если авария случи-
лась на тупиковой магистрали, 
допускается перерыв в подаче 
воды на время ремонта до 24 
часов подряд. При этом тем-
пература горячей воды должна 
быть не ниже +60 °C и не выше 
+75 °C. Допускается откло-
нение в температуре ночью 
(с 0 часов до 5 часов утра) 
максимум на 5 градусов, 
а днём (с 5 утра до полуночи) 
— на 3 °C. 

Оплата снижается на 0,15% 
за каждый час превышения 
допустимого перерыва. За 
воду пониженной темпера-
туры — на 0,1% за каждые 3 
градуса отступления от раз-
решённых отклонений. Если 
температура текущей из кра-

на горячей воды ниже +40 °C, 
оплата взимается по тарифу 
холодной воды.

Электричество

Подаётся бесперебойно, 
круглосуточно, с необходи-
мыми частотой электротока 
и напряжением. Допустимая 
продолжительность перерыва 
— 2 часа, если есть резервные 
источники питания, и 24 часа, 
если такого источника нет. 

При нарушении правил 
размер оплаты снижается на 
0,15% за каждый час превы-
шения допустимого перерыва.

Газ

Также должен поставлять-
ся без перебоев и с установ-

ленным нормативами давле-
нием. Допустимый перерыв 
в подаче — не более 4 ча-
сов (суммарно) в течение 
месяца. 

За каждый час превышения 
допустимого перерыва плата 
снижается на 0,15%.

Отопление

Продолжительность пере-
рыва — не более 16 часов 
единовременно при темпе-
ратуре в помещениях более 
+12 °C, не более 24 часов в 
месяц (суммарно). 

Нормативная температура 
в жилых помещениях — не 
ниже +18 °C, в угловых ком-
натах — не ниже +20 °C. До-
пустимое превышение — не 
более 4 °C, допустимое сни-

жение — в пределах 3 °C, и 
только в ночное время. 

За каждый час превышения 
продолжительности переры-
ва или отклонения темпера-
туры от нормативной оплата 
снижается на 0,15%.

Как оформить 
перерасчёт

Необходимо обратиться 
в диспетчерскую, чтобы за-
фиксировать факт предо-
ставления коммунальных 
услуг ненадлежащего каче-
ства или перерыв в их пре-
доставлении свыше установ-
ленной продолжительности. 
Ваша информация должна 
быть отмечена в журнале ре-
гистрации заявок. Также жи-
телю нужно проинформиро-

вать управляющую организа-
цию или члена правления жи-
лищного объединения (ЖСК, 
ТСЖ, ЖК). 

По результатам проверки 
факта нарушения составляется 
акт, который подписывает по-
требитель и исполнитель (со-
трудник аварийно-диспетчер-
ской службы, представитель УК 
или ТСЖ). После этого управ-
ляющая компания или жилищ-
ное объединение направляют 
данный акт в абонентский от-
дел ГКУ ИС района. Перерасчёт 
платы за некачественные ком-
мунальные услуги будет отра-
жён в едином платёжном до-
кументе (ЕПД) за следующий 
месяц.

Информация предоставлена 
филиалом Дирекции ЖКХ 

и благоустройства ВАО 

СПРАВОЧНОЕ БЮРОВ каких случаях делают перерасчёт за некачественные коммунальные услуги

Четверо 
на крыше, один внизу
с громкоговорителем

Забираюсь вверх по 
крутой лестнице, через 
люк, сквозь тёмный чер-
дак, и вышагиваю в окно. 
Я на крыше пятиэтажки 
на ул. Зверинецкой, 5. 
Очень скользко, холодок 
пробежал по спине. Стоп: 
дальше — ни-ни. По скат-
ной горбатой крыше лов-
чее человека-паука лазят 
четыре кровельщика. Вот 
двое из них прогулочной 
походкой идут к сугробу. 
Оп — и нет сугроба. Тре-
тий свешивается с самого 
края крыши. Сбивает со-
сульки. Четвёртый стра-
хует его с помощью троса.

Это рабочие управляю-
щей компании ООО «РЭУ-
20». Ещё один с громкого-
ворителем — внизу, где дом 
опоясан лентой. Тот, что 
внизу, и прохожих «посто-
ронит», и на незамечен-
ную сосульку своим ука-
жет. К слову, не только зи-
мой кровельщики работа-
ют. В другие времена года 
они ремонтируют крыши.

— Бригады кровельщи-
ков чистят скатные кры-
ши после каждого снего-
пада по утрам, а сосульки 
сбивают в ежедневном ре-
жиме! Плоские крыши чи-
стить не надо. Там со сне-
гом вполне справляется 
система водостока, — рас-
сказывает мне мой экскур-
совод Василий Лексиков, 
начальник отдела управы 
района Соколиная Гора.

Швабра для сосулек

Юрий Кузьмин, стар-
ший мастер участка кро-

вельщиков, рассказывает 
о премудростях работы:

— Так просто, с улицы, 
никого не возьмём, толь-
ко после специализиро-

ванного колледжа или 
курсов. Опытные кро-
вельщики присматрива-
ют за молодыми. Если но-
вичок будет себя чувство-
вать уверенно на крыше 
пятиэтажки, то пойдёт 
«на повышение» — ему 
доверят работу на высо-
тке.

Никакого особого ин-
вентаря у кровельщиков 
нет. Трос, крепкий ре-
мень, каска, лопата обя-
зательно пластиковая или 

деревянная. Железная 
может повредить кровлю. 
Самое хитрое устройство 
— УС-1. Это такая «бол-
гарка» на аккумулятор-

ных батарейках, чтобы 
пилить сосульки. Похо-
жа на швабру с длинным 
древком.

Чего надо опасаться 
высотнику

— К высоте привыка-
ешь быстро. Главные опас-
ности для нас — это голо-
лёд и провода. Из-за чего 
работаем мы только в свет-
лое время суток и в безве-
тренную погоду без осад-

ков, — объясняет Кузьмин. 
— Иногда с жителя-

ми бывают сложности. 
Например, ситуация на 
Щербаковской улице. 
Там почти все паркуют-
ся впритык к жилым до-
мам на тротуаре. Снег и 
сосульки, падая, запро-
сто могут задеть их ма-
шины. Мы предупрежда-
ем об уборке снега, веша-
ем объявления. Всё равно 
там паркуются.

К счастью, в районе Со-
колиная Гора такого слу-
чая, чтобы сосулька упала 
на машину, не было дав-
но. Зато прошлой зимой 
произошёл другой. Со-
сулька повредила конди-
ционер. Жители ника-
кой компенсации полу-
чить не смогли. Конди-
ционер был установлен 
без всяких согласований 
и разрешений. Иначе бы 
получили.

Куда жаловаться, 
если крышу 
не чистят

Прогулявшись по Со-
колиной Горе и погово-
рив с жителями, делаю 
вывод: снег с крыш тут 
убирают вовремя, и осо-
бых нареканий ни у кого 
нет. Понятно, вывод отча-
сти субъективный.

— Вроде бы чистят регу-
лярно, но… Иду я, напри-
мер, вчера к своему дому, 
и тут прямо у меня перед 
носом падает огромный 
снежный ком. Такой и 
убить может, — поёжива-
ется Ольга Лаптева с ули-
цы Ткацкой. 

На портале gorod.mos.ru 
с начала зимы появилось 
уже несколько жалоб на 
нечищеные крыши.

«На крыше сосульки в 
человеческий рост. Зво-
нила в воскресенье с утра 
в ЖЭК, сказали, что лю-
дей нет. У всех выходной», 
— возмущается на порта-
ле Елена К. с 5-й Парко-
вой ул., 56. Это Северное 
Измайлово.

Снег идёт без выход-
ных, и убирать его долж-
ны регулярно. Жалуй-
тесь, если что не так.

Егор ПЕРЕЖОГИН

УС-1 — это «болгарка», 
которой пилят сосульки

Отдел оперативно-
го контроля ОАТИ 

— (499) 264-9681. Зво-
нить в рабочие дни с 8.00 
до 17.00. Или: (495) 912-
1628 (в рабочие дни — 
с 17.00 до 8.00; в выход-
ные дни — круглосуточно). 

Горячая линия Мосжил-
инспекции: (495) 681-
7780, (495) 681-2145, 
(495) 681-2054 

i

Снег и лёд 
повышенной опасности 
Корреспондент «ВО» забрался на крышу, чтобы посмотреть, 
как зимой должны работать кровельщики

В «ВО» №14 мы писа-
ли о проблеме с подсвет-
кой памятника «Первому 
русскому солдату лейб-
гвардии Преображенско-
го полка Сергею Леонтье-
вичу Бухвостову» на Пре-
ображенской площади. 
Тогда в редакцию с этим 
вопросом обратился Сер-
гей Тимофеевич с Бори-
совской улицы. «ВО» пе-
редал обращение в пре-
фектуру и в ГУП «Мос-
свет» с просьбой прове-
рить наличие подсветки 
памятника или заказать 
её устройство. Недавно 
Сергей Тимофеевич сно-
ва поинтересовался у ре-
дакции: нет ли новостей о 
подсветке?

Подробности мы узна-
ли у депутата муници-
пального округа Преоб-
раженское Лидии Мо-
стовщиковой, курирую-
щей этот вопрос в Совете 
депутатов.

— По этому поводу 
были обращения и от дру-
гих жителей, — поясни-
ла депутат. – Памятник 
принадлежит городу, и 
управа района уже обра-
тилась в Москомархитек-
туру с просьбой решить 
вопрос с подсветкой па-
мятника. Он пользуется 
популярностью и любо-
вью у наших жителей, за 
ним заботливо ухажива-
ют местные власти: недав-
но вокруг уложили троту-
арную плитку, летом там 
всегда цветущие клумбы. 
Надеюсь, что и вопрос с 
подсветкой тоже решится.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

С вопросами и просьбами, 
касающимися жизни рай-
она, можно обращаться в 
местный Совет депутатов. 
Информация в администра-
ции МО Преображенское: ул. 
Хромова, 5, тел. (499) 168-
6077

ПРОДОЛЖЕНИЕ 
ТЕМЫ

О подсветке 
памятника солдату 
Бухвостову 
хлопочут депутаты 
и управа района 
Преображенское

Чистить крыши должны после каждого снегопада
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Ничего строить 
не будут

Сиреневый сад — это 
около 7 га земли между 
Щёлковским шоссе и Си-
реневым бульваром, заса-
женных десятками уни-
кальных и редких кустов 
сирени. Долгое время 
судьба этого места, столь 
любимого москвичами, 
была довольно туманна. 
И вот в ноябре этого года 
Сиреневый сад был пере-
дан в ведение Измайлов-
ского ПКиО. «ВО» обра-
тился в администрацию 
парка, чтобы выяснить 
дальнейшее будущее Си-
реневого сада. 

— Никаких дополни-
тельных построек на тер-
ритории сада не будет, 
никакой модернизации 
сада тоже не планирует-
ся, — уверяет директор 
Измайловского ПКиО 
Анатолий Боярков.

В администрации пар-
ка говорят, что сотрудни-
чают с муниципальными 
депутатами и пожелания 
жителей округа знают хо-
рошо. 

Семь гектаров 
красоты

— Основная задача — 
сохранить то, что мы уже 
имеем, — продолжает Бо-
ярков. — Здесь будет соз-
дан природный объект 
«Сиреневый сад».

На сегодня проект по ре-
конструкции Сиреневого 
сада находится в стадии 
разработки. Однако об-
щая концепция работ уже 
известна. Основной девиз 
будущей реконструкции 
сада — «Не навреди». Всё, 
что «грозит» Сиреневому 

саду, — это работы по бла-
гоустройству.

— В будущем году будут 
проводиться ремонт до-
рожно-тропиночной сети, 
реставрация и запуск фон-
тана, установка освеще-
ния, — говорит Анатолий 
Боярков.

Нерядовой объект
Не секрет, что долгое 

время Сиреневый сад 
числился рядовым объ-

ектом озеленения. Из-за 
этого он лишился многих 
сортов сирени. 

— Наравне с благо-
устройством территории 
пройдут работы по вос-
становлению популяции 
сирени. Специалисты Из-
майловского парка уже 
ведут подбор сортов.

Из новшеств — терри-
торию сада украсят клум-
бы. И любоваться цвета-
ми можно будет в течение 
всего лета. Также в пла-

нах администрации Из-
майловского ПКиО сде-
лать Сиреневый сад более 
комфортным для инвали-
дов. Для этого запланиро-
ваны специальная раз-
метка и пандусы для ин-
валидов-колясочников.

Сиреневый сад в Вос-
точном округе возник ста-
раниями селекционера-эн-
тузиаста, самоучки Леони-
да Колесникова. В 1954 году 
в Северном Измайлове был 
создан питомник, который 
в 1975-м был преобразован 
в зону отдыха для горожан.

Анна ПЕСТЕРЕВА

В Сиреневом саду будет 
ещё больше сирени 
Реконструкция природного парка пройдёт под девизом «Не навреди»

За всю войну — одно лёгкое ранение
Владимир Фомин с улицы Уральской  в 1941-м оборонял рубежи Москвы

Житель Гольянова, участ-
ник Битвы за Москву Вла-
димир Николаевич Фо-
мин в мае этого года отме-
тил 90-летие. А в 1941 году 
18-летний москвич Влади-
мир Фомин добровольцем 
ушёл на фронт. Первое вре-
мя служил в батальоне са-
мокатчиков.

— Я обеспечивал связь 
дивизии со штабом, — вспо-
минает ветеран. — Как-то в 
штабе очень удивились, как 
я смог так быстро доставить 
им донесение. Я говорю: «Так 
я же на велосипеде». В октя-
бре 1941-го наша дивизия от 
Можайска отступила к Наро-
Фоминску. Мы находились с 
одной стороны реки Нары, 
немцы — с другой. А в дека-

бре вместе с подо-
спевшими сибиря-
ками мы наконец-
то смогли перейти 
в наступление. 

Владимиру Фо-
мину повезло: за 
четыре года вой-
ны он получил 
лишь одно лёг-

кое ранение. Победу от-
праздновал в Берлине, а 
демобилизовался только в 
1948 году… В мирной жиз-
ни Владимиру Николаеви-
чу не удалось окончательно 
расстаться с военным про-
шлым: всю жизнь он прора-
ботал слесарем-сборщиком 
в военном КБ.

C 1984 года ветеран вме-
сте с семьёй живёт на улице 
Уральской. На здоровье не 
жалуется. Сам ходит в ма-
газин, помогает супруге де-
лать уборку в квартире, а 
лето проводит на даче. Вме-
сте с пожилыми родителя-
ми в трёхкомнатной кварти-
ре живут дочь-инвалид, ов-
довевший сын и 18-летний 
внук, который время от вре-
мени расспрашивает деда о 
героическом прошлом.

Ирина МИХАЙЛОВА

СОЛДАТЫ ПОБЕДЫ

Записать детей в 1-е 
к лассы на будущий 
учебный год можно 
на портале pgu.mos.ru 
или посетив окружную 
службу информацион-
ной поддержки Депар-
тамента образования 
(ОСИП).

Тем, кто не зареги-
стрирован на порта-
ле, нужно сначала за-
регистрироваться, по-
лучить по электронной 
почте индивидуальный 
код заявления, а потом 
выбрать школу. Есть 
два списка школ — ос-
новной и дополнитель-
ный. Основной список 
– школы по месту ре-
гистрации родителя, 
дополнительный – все 
остальные школы го-
рода. Родители могут 
выбрать не более трёх 
школ из обоих списков, 
но обязательно мини-
мум одну из основного.

Затем в течение 30 
дней по почте или по 
телефону родителям 
поступит приглашение 

посетить школу для зна-
комства с образователь-
ной программой, учеб-
ной и материально-тех-
нической базой, педаго-
гическим коллективом. 
В школе родители долж-
ны сообщить, будут ли 
они ждать места из до-
полнительного списка, 
или написать заявление 
на зачисление ребёнка в 
школу по месту житель-
ства. Записывать детей 
можно, если ребёнку 
исполнилось не менее 6 
лет на момент регистра-
ции заявления родителя 
на портале.

Запись в 1-е классы 
продлится до 1 сентя-
бря 2014 года. 

Мария ГУСЕВА

Окружная служба информа-
ционной поддержки (ОСИП): 
ул. 5-я Парковая, 51, каб. 
105. Часы работы: с 8.00 до 
20.00, обед с 13.00 до 14.00. 
Выходные — суббота, вос-
кресенье. Тел. (499) 163-
8100

Тропинка от ул. Лух-
мановской, 15, корп. 
1, до ул. Медведева, 

10, идущая по Косинскому 
парку, превратилась в каток, 
её ничем не посыпают. По 
этой дорожке протяжённо-
стью 800 метров ходит мно-
го людей — весь 9-й микро-
район. Это просто опасно.

Владимир Васильевич, 
ул. Лухмановская, 15, корп. 1

По словам и.о. руко-
водителя ГБУ «Автомо-
бильные дороги ВАО» 
Виктора Евсюкова, эту 
тропинку на террито-
рии Косинского парка 

с начала зимы, со 2 де-
кабря, посыпают песком 
по мере необходимости. 
Он обещал, что за этим 
участком будут следить, 
чтобы подобных сбоев 
при обработке тропин-
ки больше не возника-
ло. Также В.Евсюков по-
яснил, что норм по об-
работке таких дорожек 
нет, главное — чтобы 
не было скользко. Поэ-
тому их обрабатывают, 
когда подморозит или 
после снегопада. 9 дека-
бря Виктор Евсюков со-
общил, что дорожку по-
сыпали песком.

Марина МАКЕЕВА 

Почему тропинка 
в Косинском парке 
была как каток

В 2014 году отремонтируют 
дорожки и запустят фонтаны

Электронная запись в 1-е классы 
начнётся 15 декабря

На городском порта-
ле госуслуг pgu.mos.ru 
размещены путёвки для 
детей льготных катего-
рий в загородные дет-
ские лагеря и учрежде-
ния отдыха и оздоров-
ления семейного типа.  

Предоставление путё-

вок будет осуществлять-
ся в соответствии с Вре-
менными правилами 
электронной записи де-
тей города Москвы на 
отдых и оздоровление. 
С правилами можно по-
знакомиться на портале 
pgu.mos.ru  

Идёт запись детей-льготников 
в зимние лагеря 

Весной в Сиреневом саду 
разобьют цветочные клумбы

Владимир Николаевич на здоровье 
не жалуется

Дорожку обещают посыпать песком регулярно
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У вас тост «с курицой»? Тогда мы идём к вам!
Как действует «орфографическая полиция» на территории нашего округа

В 
середине про-
шлого десятиле-
тия химические 
реагенты на не-
сколько сезонов 

исчезли из города. Тогда 
реагенты заменили гра-
нитной крошкой и пе-
ском. Но в итоге эта прак-
тика не прижилась: на до-
рогах было очень скользко.

— Сегодняшние регла-
менты требуют обязатель-
но обрабатывать дворы и 
улично-дорожную сеть 
специальными реагента-
ми, — говорит и.о. началь-
ника управления ЖКХиБ 
префектуры ВАО Лю-
бовь Куприянова. — Су-
ществует городской штаб 
по благоустройству, отку-
да в постоянном режиме 
поступают факсограммы 
с распоряжениями: где, 
сколько и когда сыпать.

Безопасно 
для человека

Сейчас в ВАО припасе-
но свыше 4,8 тысячи тонн 
реагентов для применения 
во дворах и 11 тысяч — для 
улично-дорожной сети. 

— Во дворах и на тротуа-
рах используется сертифи-
цированный твёрдый ком-
плексный реагент КР-2, — 
рассказала инженер произ-
водственно-технического 
отдела филиала ГКУ «Ди-
рекция ЖКХиБ ВАО» Еле-
на Красногор. — Его осно-
ву составляет мраморный 
щебень, к нему добавлены 
соль муравьиной кислоты 
и обычная пищевая соль — 
хлорид натрия. Эти веще-
ства безопасны для чело-
века и окружающей среды.

Пропорции для обработ-
ки определяются всё тем 
же городским штабом по 
благоустройству и зависят 
от погоды в конкретный 
день. Например, при силь-
ном похолодании в первые 
дни декабря во дворах сы-
пали по 20 граммов на 1 кв. 
метр. В более сильные хо-
лода эта цифра может уве-
личиваться. 

— Для того чтобы точно 
отмерить количество реа-
гента, есть специальные те-
лежки-дозаторы, — отмеча-
ет Любовь Куприянова. — В 
их ручки встроены панели 
с делениями. Нужно выста-
вить определённое количе-
ство и просто толкать теле-
жку вперёд — реагент будет 
равномерно распределяться 
во все стороны на расстоя-
ние 1 метр.

Необходимо знать, что 
обработка дорог ведёт-
ся только при понижении 
температуры. Особенно 
важно вовремя провести её 
при переходе через нулевую 
отметку. А вот во время от-
тепели соль сыпать нельзя, 
хотя дворники порой без-
думно швыряют её прямо 
в слякоть. 

— Это грубое нарушение, 
— добавляет Куприянова. 
— Если видите такую кар-
тину, жалуйтесь в инже-
нерную службу своего рай-

она, в управу или на город-
ской портал «Наш город».

О сапогах и питомцах 
позаботьтесь 
отдельно

Кто действительно стра-
дает от реагентов, так это 
домашние любимцы. Зи-

мой ветклиники запол-
нены хромающими соба-
ками всех пород.

— Помимо ожогов, 
бывают сильнейшие от-
равления, когда живот-
ное лижет лапы и гло-
тает соль. Впоследствии 
его приходится букваль-
но спасать, — рассказы-
вает ветеринарный врач 
Юлия Юсова. — Плюс 
обостряются аллергии 
и дерматиты. Выходов 
несколько. Либо выво-
дить пса гулять в специ-
альной обуви, причём не 
тряпичной, а латексной. 
Либо обрабатывать поду-
шечки лап специальным 
воском, который можно 
купить в магазинах для 
животных.  

Что касается обуви, 
стопроцентной защиты 
от соли пока не придума-
ли. Остаётся пользовать-
ся защитными спреями 
или народным способом 
— касторовым маслом. 
Говорят, если нанести его 
тонким слоем на кожа-
ную обувь, она станет бо-
лее устойчивой к воздей-
ствию реагентов.

Ольга ГЕНЕРАЛОВА

Время разбрасывать 
крошку Наш корреспондент выяснил, какими реагентами 

и когда должны  обрабатывать дворы и дороги

А вот во время оттепели
соль сыпать нельзя

Москву и другие города 
России уже как полтора ме-
сяца патрулирует «тайная ор-
фографическая полиция». 
Её волонтёры разыскивают 
ошибки на плакатах, ценни-
ках, баннерах, указателях, 
на памятниках и мемориа-
лах. Найденную ошибку они 
исправляют на месте мар-
кером, а поверх клеят фир-
менную наклейку с логоти-
пом. Если ошибку сразу не 
исправить, на том же памят-
нике, например, они делают 
запросы в соответствующие 

государственные службы. Все 
ошибки публикуются в Интер-
нете. 

Недавно «полицейский» 
обнаружил вопиющую ошиб-
ку на торговом центре «Виш-
няковский пассаж», что на 
Вешняковской улице. Очевид-
но же, что пассаж назвали в 
честь улицы и района, а не в 
честь ягоды. К слову сказать, 
наши читатели тоже не дрем-
лют, и письмо Елены Чистой 
об этом казусе мы опублико-
вали в №33 «ВО».

Волонтёры пожаловались 

на ошибку в администра-
цию ТЦ и уже получили от-
вет. «Добрый день! Никаких 
языковых игр и других под-
водных камней: просто на 
момент регистрации орга-
низации возникли сложно-
сти (масса согласований) с 
буквой «е», поэтому реше-
но было зарегистрироваться 
с буквой «и» в названии. С 
уважением, администрация».

Кто курирует «тайную по-
лицию»?

— Нет у нас ни руково-
дителей, ни старших. «Ко-

ординируемся» через нашу 
группу «ВКонтакте» (vk.com/
orthopolice). Нас уже 1448 че-
ловек, — рассказывает Све-
та Зацепина. — Там есть ин-
струкция, как писать обраще-
ния в госорганы. Есть ссылки 
на словари и правила русско-
го языка. Там же можно за-
казать фирменные наклейки. 
А ещё мы сюда на страничку 
все фотографии ошибок вы-
кладываем.

Листаю их сайт. Много 
ошибок они в ВАО нашли. 
Вот самые забавные. 

В парке «Сокольники» есть 
палатка Mallina Concept. Со-
гласно прей-скуранту там 
продают тост «с курицой». 
Правильно будет «с кури-
цей». Волонтёры направили 
обращение в дирекцию парка.

В 716-м автобусе (маршут 
дворец спорта «Сокольни-
ки» — посёлок Восточный) 
на электронном табло оста-
новка «Зоомагазин» почему-
то названа «Зоомагозин». Об-
ращение направлено в ГУП 
«Мосгортранс».

Егор ПЕРЕЖОГИН

У метро 
«Преображенская 
площадь» построят 
жилой квартал

Проект планировки обсуди-
ли на публичных слушаниях

Три жилых дома, два дет-
ских сада, блок начальных 
классов и многофункцио-
нальный общественный центр 
— так будет выглядеть жилой 
квартал, который планирует-
ся построить у метро «Пре-
ображенская площадь». На 
прошлой неделе в Преобра-
женском прошли публичные 
слушания проекта планировки 
территории, который предста-
вил жителям зам. начальника 
Территориальной проектно-
планировочной мастерской 
Андрей Шиншинов.

Речь — о земельном участ-
ке возле станции метро, где 
раньше работали завод «Изо-
лит» и научно-производствен-
ный комплекс «НИИДАР». Но 
первый прекратил работу ещё 
в девяностых, а второй пере-
вёл производство в Саранск. 
Остались лишь лаборатории и 
КБ: все они будут сохранены 
и разместятся в большом пас-
саже на Преображенке. 

Пассаж будет 4-5-этаж-
ным с офисными башнями 
до 18 этажей. Кроме офисов, 
здесь разместятся медицин-
ский центр, кинотеатр, выста-
вочный зал, магазины и кафе. 

Развивать территорию 
будут два инвестора: НПК 
«НИИДАР» и ОАО «Инвести-
ции в развитие технологий» 
(«ИРТ»). Генеральный дирек-
тор «ИРТ» Сергей Лицкевич 
по просьбе жителей расска-
зал о жилой застройке. По его 
словам, жилые дома высотой 
от 6 до 15 этажей с подземны-
ми гаражами будут построе-
ны по индивидуальным про-
ектам — это будет микс архи-
тектуры 1950-60-х и хай-тек. 
Фасады предполагается отде-
лать натуральным камнем, на 
1-х этажах разместятся мага-
зины и другие общественные 
помещения.

— А памятник погибшим на 
войне заводчанам где будет? 
— спросили из зала.

— Аккуратно демонтиро-
вали и храним его в закры-
том помещении, — сообщил 
Cергей Лицкевич. — Устано-
вим во время работ по благо-
устройству. 

Интересовала собравших-
ся и судьба заводских кор-
тов. По словам Андрея Шин-
шинова, спортивная зона бу-
дет сохранена. Добавятся ещё 
и три сквера.

Немало вопросов было о 
нагрузке на образователь-
ные учреждения района. Ан-
дрей Шиншинов заметил, что 
два детских сада, на 110 и 220 
мест, и блок начальных клас-
сов на 200 мест обеспечат по-
требность жителей новостроек, 
есть резерв и в школах района.

Что же касается транспорта, 
то через жилой квартал прой-
дёт новый проезд, который 
соединит улицу Потешную с 
улицами Краснобогатырской 
и Хромова. По оценкам архи-
текторов, для развития терри-
тории потребуется запустить 
три маршрута общественного 
транспорта.

При положительных со-
гласованиях строители могут 
выйти на площадку через три-
четыре месяца.

Ольга АЛЕКСАНДРОВА

Вот из такой тележки с дозатором дворники должны рассыпать реагенты

На оперативном совещании 
префект ВАО Всеволод Тимо-
феев запретил вручную раз-
брасывать реагенты во дво-
рах и на тротуарах. Привыч-
ная фигура «сеятеля», кото-
рый разбрасывает гранулы 
или гранитную крошку, долж-
на оказаться под запретом.

В арсенале всех без исклю-
чения управляющих компаний 

есть средства 
малой механи-
зации, вклю-
чая тележки с 
дозаторами, 

которые не применяют то ли 
по недосмотру начальства, то 
ли из лени, подчеркнул пре-
фект. Но с упорством, до-
стойным другого примене-
ния, дворники разбрасыва-
ют соль руками.

А потом жители справедли-
во жалуются в управы районов 
и в префектуру: после такой об-
работки дворы кажутся неухо-
женными. Где-то реагенты на-
сыпаны с избытком и лежат 
эдакими белыми барханами, а 
где-то остаётся нетронутым чи-
стый лёд, то есть двор как буд-
то реагентами обработан, но по-
скользнуться можно легко.

Жители должны взять на за-
метку: увидели во дворе «сея-
теля» — немедленно сообщи-
те в управляющую компанию, 
сказал префект.

Префект Всеволод Тимофеев:  «Фигура «сеятеля», разбрасывающего 
реагенты вручную, должна исчезнуть из наших дворов»

Так делать нельзя!
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Велосипед —
не роскошь

Вопреки слухам, пробки в 
Европе есть. Сам видел. Но 
у тех, кто не хочет стоять в 
пробках, есть альтернативы. 
Первая из них — велосипед. 
Назвать европейскую ин-
фраструктуру для велоси-
педистов «велодорожками» 
язык не поворачивается. Тут 
и двухсторонние велодоро-
ги, и велоразвязки на пересе-
чении с автодорогами, вело-
мосты через реки и велотон-
нели под автобанами. 

В Москве велодорожки 
предпочитают «рисовать» в 
парках. Во всяком случае, 
пока. Есть планы сделать в 
следующем году велодорож-
ку вдоль Щёлковского шос-
се, да и то не по всей длине.

В Европе подход иной — 
творческий. Велополосу 
размещают, где возможно: 
если тротуар широкий — 
на нём, если узкий, но пеше-
ходов мало, просто вешают 
табличку «Открыто для ве-
лосипедистов». В пешеход-
ных зонах нередки таблич-
ки типа «Свободно для ве-
лосипедистов с 18.00 до 5.00». 

Конечно, веломосты над 
шоссе Энтузиастов или 
Щелчком у нас вряд ли ког-
да-нибудь построят. Но 
гибкость подхода перенять 
можно. Какой нормальный 
велосипедист из Гольяно-
ва поедет в центр по Щелч-
ку, даже если там и будет ве-
лодорожка? Логичнее про-
бираться «огородами» — по 
Байкальской, Амурской. 
Так почему не начать про-

кладку велодорожек со вто-
ростепенных улиц: от той 
же Байкальской до Ниж-
ней Первомайской и Крас-
ного Казанца? 

Выделенки 
должны быть гибче

К выделенкам подход в 
Европе не менее гибкий. Их 
много, но часто их «рисуют» 
не сплошь, а на небольших 
отрезках — например, там, 
где автобусу нужно обеспе-
чить беспрепятственный 
отъезд от остановки, чтобы 
не пришлось при этом вкли-
ниваться в поток. Чем не ва-
риант для улиц типа Сире-
невого бульвара или Перво-
майской, где для движения в 
каждую сторону есть по две 
полосы? 

Как объяснил мне один 
немец, на выделенки не вы-
езжают не потому, что штра-
фы высокие, а потому, что 
это было бы «швайнерай» 
(свинство) – ведь люди в ав-
тобусах спешат не меньше.

Смайлик 
вместо штрафа

Дело в культуре, скаже-
те вы. Да, она на высоте. 
Но можно ли привить лю-
дям водительскую культу-
ру мудрыми мерами вла-
стей? Оказывается, да. На-
пример, водителя можно… 
пристыдить. Во многих на-
селённых пунктах висят 
приборы контроля скоро-
сти, которые отображают 
её тут же, на табло. Менее 45 
— зелёным цветом, 45-50 — 

жёлтым, свыше 50 (это раз-
решённый здесь предел) — 
красным, да ещё и смайлик 
рядом появляется — разгне-
ванная такая красная физи-
ономия. В Австрии, наобо-
рот, когда я проехал мимо 
одного из приборчиков 
со скоростью 36 км/ч, вы-
светилась красноречивая 
надпись «BRAVO!», и ря-
дом смайлик-улыбка. Ино-
гда такие приборы сопро-
вождают красноречивы-

ми надписями типа «Наши 
дети хотят жить!».

Наверное, такие устрой-
ства были бы не лишними и 
у нас, особенно там, где в лю-
бой момент из-за припарко-
ванной машины может поя-
виться пешеход: на подъез-
де к метро «Измайловская», 
на Сиреневом или Измай-
ловском бульварах. Другие 
средства наглядной агита-
ции тоже не повредят.

Александр КАРЧЕВСКИЙ

Гараж 
на 16-й Парковой 
достроят в 2015 году
Этим займётся ОАО «Управление 
экспериментальной застройки»

Ни перейти, 
ни переехать

— Линия скоростного 
трамвая начинается у нас, 
в Соколиной Горе, у стан-
ции метро «Шоссе Энтузи-
астов», и пройдёт через рай-
оны Перово и Ивановское 
до МКАД, а в перспективе 
— до Балашихи, — сказал, 
открывая процедуру слу-
шаний, и. о. главы управы 
района Соколиная Гора 
Сергей Меркушин. — Мы 
с Советом депутатов уже 
одобрили проект.

По словам главного ин-
женера проекта Ольги Пан-
киной, главный плюс ско-
ростного трамвая — обо-
собленные пути, которые 
защитят специальны-
ми полутораметровыми 
ограждениями. Не всем 
участникам слушаний это 
понравилось.

— Раньше мы пешком 
ходили в Терлецкий парк, 
а теперь трамвайные пути 
отрежут нас от мира, — ска-
зала жительница дома 10 
на Большом Купавенском 
проезде Татьяна.

Ей ответили, что через 
пути построят надземные 
пешеходные переходы.

На пересечении Большо-
го Купавенского проезда и 
Свободного проспекта бу-
дет построена автодорож-
ная эстакада, доложила 
Панкина, а у станции ме-
тро «Шоссе Энтузиастов» 
— пересадочный узел на 
МКЖД. Люди зароптали, 
что мол, слишком много 
стало этих эстакад, с них 
вся пыль и выхлопные 
газы будут им на головы 
оседать.

Не очень понравилось 
жителям и то, что из-за 
трамвая придётся пожерт-

вовать частью бульвара воз-
ле Лебедянского пруда. Не-
смотря на противоречия по 
отдельным пунктам, жите-
ли Соколиной Горы прого-
лосовали за проект строи-
тельства скоростного трам-
вая единогласно.

Без шума и пыли
Незадолго до слушаний 

в Соколиной Горе проект 
строительства скоростно-
го трамвая обсудили в со-
седнем Перове. На его тер-
ритории будут две останов-
ки — «Стадион «Авангард» 
и «Улица Новогиреевская», 
плюс жители района будут 
садиться в трамвай возле ме-
тро «Шоссе Энтузиастов». 

Некоторые жители Пе-

рова высказали опасе-
ния: не ухудшит ли но-
вая трамвайная ветка и 
без того сложную транс-
портную ситуацию на не-
которых участках дорог? 
Пути будут пересекаться 
с множеством улиц, и как 

при этом сделать трам-
вай скоростным? Ответ 
дал зам. руководителя 
рабочей группы «Разви-
тие трамвайной сети» Де-
партамента транспорта и 
развития дорожно-транс-
портной инфраструктуры 
Москвы Дмитрий Касат-
кин: на таких перекрёст-
ках будут специальные, 
адаптивные светофоры.

— Трамвай, подъезжая 
к развязке, сам переклю-

чит светофор на зелёный 
сигнал, — сказал Касат-
кин.

По словам Касаткина, 
трамвай не будет шум-
ным. В рамках рекон-
струкции существую-
щие пути заменят на со-
временные, с резиновыми 
покрытиями, а вагоны за-
купят нового типа: с шу-
мовым пределом не 75 дБ, 
как сейчас, а 60 дБ.

Наконец, на слушаниях в 
Перове был снят ещё один 
насущный вопрос. Когда 
ветку скоростного трам-
вая продлят до Балаши-
хи, есть вероятность, что 
жители столичных райо-
нов попросту не влезут в 
вагоны на своих останов-
ках. Но этот вариант про-
думан. Половина составов 
будет идти к пассажирам не 
из Подмосковья, а с конеч-
ного пункта в Ивановском. 
Поэтому сесть в трамвай 
можно будет где угодно.

Ольга ГЕНЕРАЛОВА,
Анна ПЕНКИНА 

Управлять движением 
трамваев будут 
адаптивные светофоры

По новой ветке пойдут 
«тихие» вагоны
В двух районах ВАО прошли слушания по проекту строительства скоростного трамвая Похоже, паркинг на 

16-й Парковой, вл. 20-22, 
который строят уже 13 
лет, перешёл из разряда 
долгостроя в статус «ви-
ден свет в конце тоннеля». 

Двухкорпусный пар-
кинг с переменной этаж-
ностью в 6-7 этажей и вме-
стимостью 2100 машино-
мест начал строиться в 
2005 году на месте сно-
са четырёх гаражных ко-
оперативов: «Автолюби-
тель», «Спортивный-2», 
«Мотор» и «Северное Из-
майлово». Согласно кон-
тракту строительно-про-
изводственная компания 

«Уют» обещала выделить 
в паркинге безвозмезд-
но в собственность быв-
шим участникам ГСК 
1885 машино-мест. Одна-
ко «Уют» первую секцию 
гаража построил на 80%, а 
вторую — только на 40%, а 
потом, в связи с финансо-
выми трудностями, вооб-
ще бросил стройку. 

Все эти годы префек-
тура округа и Правитель-
ство Москвы прорабаты-
вали варианты, как завер-
шить строительство. И 
только в конце 2012 года 
в рамках Градостроитель-
ной земельной комиссии 
было найдено решение 

для завершения строи-
тельства объекта. Власти 
согласовали переуступ-
ку прав и обязанностей 
по инвестиционному 
контракту от компании 
«Уют» к городской орга-
низации ОАО «Управле-
ние экспериментальной 
застройки» (УЭЗ). 

Теперь компания УЭЗ 
обязана по контракту 
сделать проектирование 
и получить разрешение 
на строительство. Пла-
нируемый срок заверше-
ния строительства — 2-е 
полугодие 2015 года.

Почему так долго?

 — Дело в том, что с 
2007 года, когда был 
сделан проект паркин-
га, сильно изменились 
нормативы проектиро-
вания гаражей и стоянок 
— в том числе в плане 
пожарной безопасности, 
оборудования для мало-
мобильных групп насе-
ления и присоединения 
к городским коммуни-
кациям. Например, по 
новым правилам пар-
кинг должен быть обо-
рудован мойкой, если 
мест в нём больше 200, 
— говорят специалисты 
префектуры.

Мария ГУСЕВА

Почему немцу на дороге хорошо?
Корреспондент «ВО» сравнил европейские условия движения с нашими

Во время публичных слушаний в районе Соколиная Гора

Гараж достроят с учётом современных требований
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Верните перила 
и прежний пандус 
у подъезда

С октября в течение двух ме-
сяцев возле нашего подъезда 
реконструировали входную 
группу. Убрали перила и рель-
сы для съезда детских коля-
сок, а вместо них установили 

крутую горку-пандус под углом 
60 градусов, по которой очень 
трудно везти коляску. Мы всё 
просим нашу управляющую 
компанию вернуть нам пери-
ла и рельсы. А нас не слышат...

Елена Ивановна,
ул. Уральская, 23, корп. 1, 

подъезд 3

ПРИСЫЛАЙТЕ НАМ ВАШИ ИДЕИ И ПРЕДЛОЖЕНИЯ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU

ЧИТАТЕЛИ ПРЕДЛАГАЮТ

В мае 2013 года мне 
бесплатно установили 
водосчётчики. Но они 

показывают слишком боль-
шой расход воды — около 10 
кубов. Я одинокая пенсионер-
ка и не могу тратить столько 
воды. Думаю, что это счётчи-
ки с браком, но мне их не хо-
тят менять бесплатно. 

Нина Васильевна Кузнецова, 
Ул. Новокосинская, 40

Из разговора с Ниной Ва-
сильевной выяснилось, что 
она уже обращалась с этой 
проблемой в управу райо-
на Новокосино и в ГКУ ИС.

— После этого ко мне 
приходили слесари, но 
протечек не обнаружили, 
— рассказала Кузнецова. 
— Я проверяла счётчик в 
домашних условиях. Ког-
да у меня выключены все 
краны, счётчик тоже сто-
ит (значит, нет и скрытых 
протечек). Мне советова-
ли наполнить водой трёх-
литровую банку и посмо-
треть, какой расход при 
этом покажет прибор, — 
показывает правильно… 

Вызывать сотрудни-
ков компании, бесплатно 
установившей водосчёт-
чики, пенсионерка не хо-
чет, так как это уже плат-
ная услуга. Мы обратились 
за советом к руководителю 
ГКУ «ИС района Новоко-
сино» Георгию Логинову 
(эта организация занима-
ется расчётами за комму-
нальные услуги). 

— Водосчётчики Нине 
Васильевне бесплатно 
поставила крупная орга-
низация, занимающаяся 
установкой приборов учё-
та, — пояснил Георгий Ло-
гинов. — В связи с прекра-
щением финансирования 
этой городской програм-
мы они по просьбе адми-
нистрации района перио-
дически устанавливают за 
свой счёт приборы учёта в 
квартирах, жильцы кото-
рых имеют право на бес-
платные водосчётчики. И 
заставить коммерческую 
организацию бесплатно 
проверять приборы учёта 
воды мы не можем. 

В ближайшее время по 
просьбе редакции Геор-
гий Логинов повторно 
направит в квартиру Куз-
нецовой слесарей, но, по 
его мнению, счётчики ис-
правные, просто пенсио-
нерка ещё не привыкла 
экономить воду. Похоже-
го мнения придерживают-
ся и в компаниях, устанав-
ливающих водосчётчи-
ки. «В первое время люди 
ещё не выработали навык 
следить за расходом воды, 
особенно при водных про-
цедурах, — пояснили в од-
ной из них. — Так, 10-ми-
нутное принятие душа — 
это в среднем около 100 
литров воды (объём ван-
ны)». Так что, возможно, 
причина большого расхо-
да воды в этом.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Почему водосчётчик показывает 
большой расход воды? 

Возле платфор-
мы Перово есть 
торговый центр 

с небольшим продо-
вольственным рынком, 
которым активно поль-
зуются пенсионеры. 
Но подниматься 
в помещение рынка 
надо по очень опасной 
лестнице: ступени, по-
крытые плиткой, разби-
ты. Кто должен отре-
монтировать лестницу? 
Куда обращаться?

Анна Ивановна, 
район Перово

Приехав на место, я застал 
такую картину: ступени уже 
не «покрыты плиткой», она 
полностью сколота и лежит 
грудой сбоку от лестницы. А 
на перилах развешены лента 
безопасности и объявления 
с предупреждением об иду-
щем ремонте и извинениями 
за доставленные неудобства.

— Эта лестница — наша 
зона ответственности, — по-
яснила администратор тор-
гового центра Надежда На-
мазова, — и мы уже начали 
ремонтировать её своими 
силами. Старую аварийную 
плитку сняли для удобства 
по частям, по пол-лестницы. 
Конечно, ремонт серьёзный, 
в один день его не закончить. 
Но за несколько дней уло-
жимся — положим новую 
плитку, будет вам лестница.

Пётр ПЛЮХИН

В начале Боль-
шой Семёнов-
ской улицы, ря-

дом с кинотеатром «Ро-
дина», стоит дом, заве-
шенный зелёной сеткой, 
с выбитыми стёклами, 
никто там не живёт, зда-
ние просто загнивает вот 
уже пять лет. Почему ни-
кто ничего не делает?

Елена Георгиевна 

Как выяснилось, речь 
идёт о здании бывше-
го бараночного завода 
№1 (Большая Семёнов-
ская, 55). В конце 1990-х 
на заводе случился по-
жар, здание сильно вы-
горело. После этого соб-
ственники выставили его 
на продажу.

— Действительно, в Со-
колиной Горе стоит па-
мятник нерадивой соб-
ственности. В результа-
те череды сменяющих 
друг друга собственни-

ков многие годы этот дом 
стоял брошенный, никто 
им не занимался, он по-
степенно разрушался, — 
сообщил и.о. главы упра-
вы района Соколиная 
Гора Сергей Меркушин. 
— В помещениях жили 
бомжи. Нынешнему соб-
ственнику было направ-
лено предписание приве-
сти здание в надлежащее 
санитарно-техническое 
состояние. Около месяца 

назад владелец выдворил 
бомжей, заделал двери, 
поставил на окна решёт-
ки. По моей информации, 
он хочет снести это здание 
и построить на его месте 
большой многофунк-
циональный центр. Жела-
тельно, чтобы собствен-
ник реализовал то, для 
чего он покупал это зда-
ние. Иначе получается 
«собака на сене».

Анна ПЕНКИНА

В 9-м микрорайоне 
Кожухова и на ули-
це Руднёвке плохо 

ловит мобильный телефон. 
Куда обращаться с данным 
вопросом? 

Юрий Сергеевич

В департаменте по свя-
зям с общественностью 
ОАО «Моби льные Те-
леСистемы» сообщили, 
что в 2014 году на терри-
тории района Косино-Ух-
томский компания МТС 
планирует такие работы, 
как установка дополни-

тельного оборудования, 
изменение программных 
настроек и увеличение 
мощности уже существу-
ющего оборудования. А в 
отделе по связям с обще-
ственностью Московско-
го региона ОАО «Вымпел-
Ком» («Билайн») расска-
зали, что в будущем году 
в Косино-Ухтомском за-
планировано строитель-
ство нескольких базовых 
станций, работа которых 
повысит качество связи.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Лестницу к рынку  
у платформы Перово 
отремонтируют

Что будет дальше с домом 
на Большой Семёновской?

В Косино-Ухтомском в 2014 году 
обещают улучшить 
качество сотовой связи

Летом у домов 68 
и 70 на Зелёном 
проспекте обу-

строили большую дет-
скую площадку. Постави-
ли фонари, которые я ви-
дел включёнными только 
один раз. Потом кабель 
был вырезан, и вечером 
погулять с внуками на 
этой чудной территории 
невозможно: полная тем-
нота. Зато раздолье для 
пьяниц и бомжей. Когда 
же осветят нашу детскую 
площадку? 

Алексей Алексеевич, 
Зелёный просп., 68

Наш корреспондент 
проверил эту детскую пло-
щадку. Действительно, два 
десятка совсем новых фо-
нарей на новой детской 
площадке обесточены. 
Решительно на всех стол-
бах вскрыты крышки бло-
ков питания, торчат нару-
жу соединительные колод-
ки, а проводов в них нет.

— Я даже и не видел, 
чтобы они горели, — го-
ворит Михаил, местный 
житель, который гуляет 
здесь с внуком. — По ве-
черам здесь мрак. А меж-
ду тем сюда приходят люди 
со всего района.

На Зелёном проспекте 
в этом году обустроен так 
называемый народный 
парк. На дворовых терри-
ториях реконструировали 

детские площадки, обно-
вили газоны, положили 
тротуарную плитку, про-
вели освещение.

— Работы по комплекс-
ному благоустройству на-
родного парка мы приня-
ли в июле, — сообщила за-
меститель главы управы 
района Новогиреево по во-
просам ЖКХ Наталья Ро-
манцова. — Фонари тогда 
горели. А в августе ванда-
лы начали массово срезать 
кабели на цветной металл. 
Конечно, освещение будет 
восстановлено. Но, к сожа-
лению, пока не определён 
источник дополнительно-
го финансирования этих 
работ.

Полномочия распреде-
лять бюджетные средства 
на социально-экономи-

ческое развитие райо-
на, в том числе на благо-
устройство, имеет Совет 
депутатов муниципаль-
ного округа. Почему же 
депутатский корпус до сих 
пор не принял такое реше-
ние? Как пояснил глава 
МО Новогиреево Влади-
мир Чикунов, заседание 
Совета депутатов по рас-
пределению денег на бла-
гоустройство состоялось в 
конце сентября. И на тот 
момент вопрос о финан-
сировании восстанови-
тельных работ обсуждал-
ся в управе и префектуре, 
поэтому депутаты не за-
ложили финансирование 
этого вида работ.

Вот и получилось, что, 
пока исполнительная 
власть и депутатский 

корпус решают, на какие 
средства ремонтировать 
фонари, новенькая дет-
ская площадка каждый 
вечер погружается в тем-
ноту, привлекая бомжей 
и пьяниц.

Жаль: вроде бы есть 
народный парк, а на са-
мом деле его нет.

Владимир Чикунов 
заверил «ВО», что в бли-
жайшее время депута-
ты совместно с управой 
примут решение по этой 
проблеме и, возможно, 
ремонт фонарей профи-
нансируют из средств, 
распределяемых Сове-
том депутатов.

Мы продолжим следить 
за ситуацией.

Пётр ПЛЮХИН,
Татьяна ЩЕРБАКОВА 

Похоже, кабель на всех фонарях на новой площадке срезали 
для сдачи в качестве цветного металла

Собственник здания хочет построить здесь 
многофункциональный центр

Сколько стоит темнота?
На Зелёном проспекте фонари погасли, не успев зажечься

В «ВО» №39 было опу-
бликовано фото прова-
лов плитки на трамвай-
ной остановке у метро 

«Улица Подбельского». 
Жители возмущались, 
что сначала ямы неакку-
ратно прикрыли, потом 
их немного углубили, но 
эти места всё равно оста-
ются опасными для пас-
сажиров трамвая. 

По информации пре-
фектуры ВАО, рабо-
ты по укладке тротуар-
ной плитки планиру-
ется завершить к концу 
декабря 2013 года. В на-
стоящее время опасные 
места огорожены.

ОФИЦИАЛЬНЫЙ 
ОТВЕТ

Опасные провалы 
на трамвайной остановке огородили

ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
Пишите нам: pochta@newsvostok.ru 
Звоните: (495) 681-3328, (495) 681-3970
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Для того чтобы обучиться 
нитяной графике, нужно усво-
ить основные геометрические 
понятия: угол, окружность, хор-
да. Дошколятам это трудно по-
нять, поэтому в студии занима-
ются в основном ребята от 7 лет 
и старше. Однако, по словам пе-
дагога Натальи Смирновой, для 
талантливых детей возрастных 
ограничений нет.

— Технику «изонить» при-
думали англичане, — рас-
сказывает Наталья Юрьевна. 

— Они использовали дере-
вянные дощечки, в которые 
вбивали гвозди, а на них уже 
наматывали нитки. У нас вме-
сто дерева — плотный кар-
тон, да и без гвоздей мы спо-
койно обходимся, продеваем 
нити через дырочки. Но прин-
цип остаётся тем же: чтобы 
сделать картину, нужно не 
просто вышить рисунок гла-
дью, а произвести точный ма-
тематический расчёт.

Сначала на картонку накла-
дывают эскиз, а затем по его 
контуру подложку прокалыва-
ют иглой.

— Новичкам трудно понять, 
как по отверстиям на картоне 
воссоздать рисунок, — говорит 
Наталья Смирнова. — Поэтому 
мы начинаем с элементарных 
заданий, чтобы ребята посте-
пенно освоили приёмы работы.

Для вышивки лучше всего 
подходят шёлковые или ви-
скозные нити, но можно ис-
пользовать и хлопчатобумаж-
ные. Цвета каждый подбирает 
на свой вкус. Эскизы предлага-
ет ученикам педагог, но если им 
самим пришлась по душе какая-
то картинка, они могут перене-
сти на картон и её. Те, кто за-

нимается нитяной графикой не 
первый год, могут вышить изо-
нитью любой рисунок.

Постепенно ребята приоб-
ретают чутьё — как располо-
жить базовые точки на кар-
тоне, проложить нить только 
по контуру или заполнить ей 
весь рисунок. Скажем, чтобы 
вышить лепестки роз, нужно 
наметить нитью только их 
очертания, тогда картина по-
лучится правдоподобной.

Татьяна КАГОРЛИЦКАЯ

АДРЕС: Сиреневый бул., 46/35, 
корп. 4. Тел. (499) 464-1229 

КУДА ПРИВЕСТИ 
РЕБЁНКА

При центре развития ребёнка «Умка» работает 
кружок по вышивке изонитью

Для этих картин нужны иголка, нитка и кусок картона

Б
олее 2 тысяч че-
ловек в год по-
лучают бесплат-
ную помощь в от-
деле Московской 

службы психологиче-
ской помощи населению 
по Восточному округу. С 
ними работают полтора 
десятка опытных психо-
логов. 

— Наш среднестатисти-
ческий посетитель — ра-
ботающая женщина лет 35 
с одним-двумя детьми, — 
говорит Ольга Шевченко, 
начальник отдела психоло-
гической помощи. — Чаще 
всего обращаются по по-
воду проблем во взаимо-
отношениях с супругом, 
на втором месте — страхи, 
фобии, депрессии. На тре-
тьем — отношения родите-
лей с детьми. 

50 программ 
от «Вояджера»

Темноволосая Рита по-
лулежит, укрытая уют-
ным пледом, в кабинете 
реабилитации. Она пол-
тора года назад расста-
лась со своим молодым 
человеком и не смогла 
справиться со стрессом. 
Не помогали ни «жилет-
ка» подружки, ни похо-
ды по музеям и кафе, ни 
поездки на море. Слёзы, 
нервы, срывы на всех во-
круг… Когда начались 
проблемы со здоровьем, 
терапевт посоветовала 
обратиться к психологам. 

Сначала сеанс в мас-
сажном кресле. Потом 
на Риту надевают очки 
и наушники: прибор с 
космическим названием 
«Вояджер» воздействует 
на мозговую активность. 
В очках мелькают цвет-
ные вспышки, в науш-
никах слышен размерен-
ный ритм. 

— В этом приборе есть 
50 программ — и для 
снятия тревоги, и для 
мобилизации сил, и для 
улучшения внимания, 
— рассказывает психо-
лог Татьяна. 

Помогают игрушки 
У кабинета психоло-

га на полках — игрушки: 
зубастый лев, терпеливая 
лама, верблюд, маленькая 
панда, набор пластмассо-
вых динозавров, прин-
цессы, лентяй Емеля. 

— Муж не помогает ни 
по хозяйству, ни с ребён-
ком, всё время на работе 
или с друзьями, — жалу-
ется Елена, мама полу-
торагодовалого Гоши. 
— Чувствую себя такой 
одинокой. Думаю, надо 
разводиться…

Свой рассказ Елена 
«иллюстрирует» игруш-
ками. Себя представля-
ет беззащитной пандоч-
кой, мужа — огромным 
слоном, живущим своей 
жизнью. 

Эту семью удалось «вы-
лечить». Ситуация впол-
не типичная для молодых 
пар с маленьким ребён-
ком. Елена полтора года 
была погружена в заботы 
о малыше, а «брошенный» 

муж за это время научил-
ся занимать себя работой и 
встречами с друзьями. 

Психологи вы ясн я-
ют, чем занимались су-
пруги до появления сы-
нишки. Выяснилось, к 
примеру, что они люби-
ли, обнявшись на дива-
не, смотреть фильмы по 
телевизору, что оба увле-
кались японской культу-
рой. После выполнения 
«домашнего задания», 
которое дал психолог: 
каждый вечер в поло-
вине восьмого супруги 
должны полчаса гово-
рить о японской куль-
туре, — ситуация ста-
ла улучшаться. Родите-
ли договорились найти 
няню, чтобы было вре-
мя вместе сходить в кафе 
или к друзьям, мама вы-
шла на работу.

— Муж стал более теп-
ло и заботливо ко мне от-
носиться, — рассказа-
ла Елена на последней 
консультации. — Рань-

ше приходит с работы, 
играет с ребёнком. 

Страх преодолеваем 
играючи

Самые распространён-
ные страхи у москвичей — 
боязнь толпы и боязнь за-
ходить в метро. 

— Ещё многие боятся ле-
тать на самолётах, — рас-
сказывает Ольга Игоревна. 
— Однажды к нам привели 
даже пятилетнюю девоч-
ку: её должны были отвез-
ти на самолёте к бабушке, а 
она наотрез отказывалась. 
Мы разыграли с помощью 
игрушек, как она летит к 
бабушке, как благополуч-
но приземляется. Одно за-
дание она выполнила, уже 
когда зашла в самолёт. Пе-
релёт прошёл спокойно. 

На семинаре можно 
просто послушать

Потоком идут на приём 
мамы детей 12-13 лет: ребё-
нок не слушается, грубит, 
стал плохо учиться. И каж-
дой маме психологи терпе-
ливо объясняют, что идёт 

естественный процесс от-
деления от родителей, что 
к 9-му классу острота кон-
фликтов снизится. В от-
деле постоянно проводят 
семинары, на которых не 
обязательно рассказывать 
о себе, можно просто по-
слушать специалистов, ко-
торые расскажут и об осо-
бенностях подростков, и 
о том, как преодолевать 
стрессы и общаться без 
конфликтов. 

Марина ТРУБИЛИНА

Фобии большого города 
Как работает в ВАО служба психологической помощи 

Не помогали 
ни «жилетка» подружки, 
ни походы по музеям и кафе

Где получить 
бесплатную 
помощь 
психологов:

 Отдел психологической 
помощи населению ВАО: 
ул. Плеханова, 23, корп. 
3. Тел. (495) 309-5128. 

 Отдел психологической 
помощи молодой семье: 
ул. Лухмановская, 1. 
Тел. (499) 721-0002. 

 Участковый отдел пси-
хологической помощи 
«Измайлово»: ул. Ники-
тинская, 31, корп. 2. Тел. 
8-916-105-8100 

i

Несколько месяцев на-
зад в пруду Кусковско-
го парка появился новый 
житель — маленький, 
слабый гусёнок. Да ещё с 
подрезанными крылья-
ми… Птица была обре-
чена на верную смерть — 
либо от голода, либо бро-
дячие собаки или кошки 
его бы загрызли. А зимой 
он мог просто замёрз-
нуть: без маховых перьев 
не улететь. К счастью, по-
могли люди.

— Когда мы наткну-
лись на гусёнка, он был 
так слаб, что почти не 
мог двигаться, — расска-
зывает старожил Вешня-
ков Виктор Спивак. — И 
мы решили взять над ним 
шефство: подкармлива-
ли хлебом, следили, что-
бы другие птицы не отго-
няли его от пищи. 

Гусёнок скоро попра-
вился и превратился в 
красивую белую птицу. 
И утки зауважали его: по 
словам Виктора Вольфо-
вича, они ходили за ним, 
как за вожаком. Спасите-
лей своих он запомнил и 
всегда подплывал на зов 
(назвали его Гошей).

— Но на зиму его всё 
равно надо было куда-то 
пристраивать, — говорит 
Виктор Спивак. — И мы 
обратились к спасателям. 
Двое из них откликну-
лись на наш призыв — Ка-
рен Агамалян и Климен-
тий Мартьянов. Вечером 
после работы они пойма-
ли Гошу и отправили его в 
Перовский парк. Там есть 
мини-ферма, на которой 
уже живут гуси, где Гоше 
предстоит зимовать.

Алексей ТУМАНОВ

Жители 
Вешняков 
спасли 
гусёнка

Женщины чаще мужчин обращаются 
в службу психологической помощи

Чтобы освоить нитяную графику, 
нужно хорошо знать геометрию
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В конкурсе «Лучший 
начальник пожарной 
части Москвы», орга-
низованном столичным 
Управлением МЧС, по-
бедил Михаил Кутузов. 
Уже пять лет он руково-
дит 74-й пожарной ча-
стью, расположенной в 
районе Новокосино. По-
жарная часть №74 стала 
лидером по оперативно-
му реагированию на со-
общения о пожаре и при-
знана в этом году лучшей 
в Москве. Многие бойцы 
этой части награжде-
ны ведомственными 
наградами за отлич-
ную работу — к при-
меру, за тушение зда-
ния школы-интерна-
та на 1-м Красковском 
проезде, которое го-

рело уже два раза. Поз-
же выяснилось, что под-
жогами занимался один 
из учеников интерната 
— чтобы получить бла-
годарственную грамо-
ту за помощь в ликвида-
ции пожара…

Михаилу 38 лет, в по-
жарной охране он уже 
почти 20 лет. В армии 
служил на границе. «Не 
думал, что по возвраще-
нии вновь надену пого-
ны, но детская мечта по-
бедила», — говорит он о 
своём выборе профес-
сии. Сосед семьи Куту-
зовых был пожарным, 

его пример и исто-
рии подтолкну-
ли Михаила к 
выбору. 

Михаил Ку-
тузов женат, 
в о с п и т ы в а-
ет 13-летнего 
сына. Каждый 
день ездит на 

работу из Подмосковья. 
А в свободное время 
любит читать фан-
тастику.

Елена ХАРО

За прошедшую неделю 
зарегистрировано 22 по-
жара, 5 человек постра-
дали. Погибших нет.

В Ивановском 
из-за курения в постели 
получила ожоги женщина

Пожар произошёл в двух-
комнатной квартире на ул. 
Молостовых, 2, корп. 2. Горе-
ли постель и мебель. Хозяйка 
квартиры надышалась угар-
ным газом и получила ожо-
ги 1-й и 2-й степени. Но от 
госпитализации отказалась. 
Предполагается, что пожар 
произошёл в результате не-
осторожного обращения с 
огнём при курении в состоя-
нии алкогольного опьянения.

Екатерина МИЛЬНЕР 

ПОЖАРЫ

ГЕРОИ НЕДЕЛИ

Утром жители дома 30 
на Свободном проспекте 
обнаружили на лестнич-
ной клетке полураздето-
го мужчину. Тот пояс-
нил, что пробыл в подъ-
езде всю ночь после того, 
как на него напали трое 
грабителей. Преступни-
ки унесли с собой его те-
лефон стоимостью почти 
20 тысяч рублей, сумку с 
вещами и одежду. 

В полиции потерпев-
ший сообщил, что позна-
комился с ними у метро 
«Новогиреево», те пред-
ложили выпить пива, а 
затем пригласили в го-
сти к их знакомому. До 
«знакомого» они, прав-
да, так и не добрались: 
поднявшись на верхний 

этаж высотки, грабители 
напали на своего нового 
знакомого. 

Задержать преступ-
ников в тот же день по-
мог случай. Пострадав-
ший возвращался домой 
и увидел всю троицу. Он 
сразу же позвонил на мо-
бильный телефон одному 
из оперативников ОМВД 
по району Новогиреево. 

Как пояснили в отде-
ле, вдохновителем мини-
банды был 39-летний мо-
сквич-рецидивист. В ок-
тябре он освободился из 
тюрьмы, где провёл не-
сколько лет за изнаси-
лование. Сейчас реци-
дивист арестован, как и 
его приятель — 19-лет-
ний приезжий из Бело-

руссии. Третий задер-
жанный — несовершен-
нолетний. В настоящий 
момент он находится под 
подпиской о невыезде.

Сотрудники УВД по 
ВАО обращаются ко всем 
гражданам, пострадав-

шим от противоправных 
действий задержанных, 
с просьбой звонить по те-
лефону (499) 461-1925 или 
в службу «02» (c мобиль-
ных телефонов — 002 или 
020).

Екатерина МИЛЬНЕР

В Новогирееве задержали 
банду грабителей

Столкнулись 
на Щёлковском шоссе

Днём 5 декабря молодой че-
ловек, управляя БМВ М3, ехал 
по Щёлковскому шоссе со сто-
роны Монтажной улицы в на-
правлении Амурского переул-
ка. Напротив дома 10 он выехал 
на встречную, где столкнулся 
с «Мерседесом ML350». В ре-
зультате 21-летний водитель 
БМВ получил тупую травму жи-
вота, а его 23-летний пассажир 
— сотрясение мозга и перелом 
рёбер. Обоих пришлось госпи-
тализировать.

Попала под «Дэу» 
на Малой 
Черкизовской

Поздним вечером 6 дека-
бря 31-летняя женщина по-
пыталась перейти Малую 
Черкизовскую улицу вне пе-
рехода у перекрёстка с Про-
сторной. Её сбил автомобиль, 
водитель которого двигался 
по Просторной со стороны 
Халтуринской и повернул на 
Малую Черкизовскую налево. 
Пострадавшую с ушибом коп-
чика увезли в 36-ю больницу.

Выехал на встречную 
на Алтайской

Днём 8 декабря водитель ав-
томобиля «Фольксваген Гольф» 
ехал по Алтайской улице со сто-
роны Хабаровской в направле-
нии Уральской. Возле дома 9, 
корп. 1, он не справился с управ-
лением и выехал на встречную 
полосу. Там «Гольф» столкнул-
ся с «Киа Соренто». Женщина, 
находившаяся за рулём «Киа», 
получила травму головы. Её до-
ставили в больницу.

По фактам описанных ДТП 
проводятся административ-
ные расследования для уста-
новки обстоятельств проис-
шествий.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ВАО

ДТП

Михаил служит 
в пожарной охране 
20 лет

Михаил Кутузов 
защищает Москву от огня
Пожарная часть в Новокосине — лучшая в столице

Грабителя 
вычислили 
по мобильному

Вечером в 
службу «02» 
п о с т у п и -
ло сообще-
ние об улич-
ном грабеже. 
Женщина рас-
сказала, что 
только что на 
Байкальской улице на неё на-
пал молодой человек, несколь-
ко раз ударил и попытался вы-
рвать сумку. Но она оказала со-
противление. В результате пре-
ступник сбежал, выронив свой 
мобильный телефон и ключи. 

Сотрудники уголовного ро-
зыска ОМВД по району Голья-
ново задержали грабителя на 
Уральской улице. Сейчас ранее 
судимый за аналогичные пре-
ступления 23-летний безработ-
ный уроженец Ульяновской об-
ласти арестован. Пострадавшие 
от противоправных действий за-
держанного могут позвонить по 
телефону (495) 304-9704 или в 
службу «02» (c мобильных теле-
фонов — 002 или 020).

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам 

пресс-группы УВД по ВАО

Полиция расследует 
гибель рабочего 
на проспекте Будённого

В подвале компьютерного 
центра «Будёновский» (просп. 
Будённого, 53) был обнару-
жен повешенным гражданин 
Узбекистана. На месте траге-
дии побывал корреспондент 
«ВО».

В подвал «Будёновского» 
ведут несколько ступеней. 
На них стоят мётлы и лопаты. 

— Вот здесь его и наш-
ли, — показывает на сплете-
ние толстых труб и вентилей 
один из коллег погибшего. — 
Его звали Закир, ему было 39 
лет, он работал у нас всего че-
тыре месяца. Недавно при-
ехал в Россию, по-русски поч-
ти не говорил.

Мужчина сказал, что Закир 
трудился здесь на подсобных 
работах — подметал террито-
рию, убирал снег. Ни с кем не 
ссорился. 

— Идёт проверка, — со-
общила следователь Измай-
ловского следственного от-
дела Следственного комитета 
г. Москвы Екатерина Ники-
шина. — Основная версия — 
самоубийство, признаков на-
сильственной смерти на трупе 
не обнаружено. Ждём резуль-
татов судебно-медицинской 
экспертизы.

Анна ПЕНКИНА

Сотрудники УВД по 
ВАО во главе с началь-
ником генерал-майо-
ром полиции Сергеем 
Плахих организовали 
очередную встречу с 
воспитанниками дет-
ского дома №48. В этот 

раз ребят пригласили в 
центр кинологической 
службы УВД. Дети уви-
дели, как собаки нахо-
дят оружие, спрятанное 
в автомашине, догоня-
ют и задерживают «пре-
ступника». 

Рабочие сожгли 
квартиру стоимостью 
15 миллионов, 
в которой делали ремонт

Сообщение о пожаре в недав-
но отстроенном элитном жилом 
комплексе «Лосиный Остров» 
на Погонном проезде поступи-
ло ночью. 

— Загорелись личные вещи 
и строительный мусор в двух-
комнатной квартире, в кото-
рой велись ремонтные рабо-
ты. В 2.34 пожар был ликви-
дирован. В момент возгорания 
в квартире находилось трое 
мужчин. Один смог выбрать-
ся самостоятельно до приезда 
экстренных служб, двоих выта-
щили из огня пожарные. Ско-
рая доставила их в больницу, 
— сообщил дежурный офи-
цер пресс-службы ГУ МЧС по 
г. Москве Андрей Павлов.

— Предположительно причи-
ной пожара стало неосторожное 
обращение с огнём рабочих, ко-
торые делали в помещении ре-
монт. Двухкомнатная кварти-
ра без отделки в ЖК «Лосиный 
Остров» стоит около 15 млн ру-
блей, — проинформировали в 
отделе продаж СК «Дон-Строй». 
Причина и обстоятельства пожа-
ра устанавливаются.

Анна ПЕНКИНА 

На Вешняковский про-
хожие заметили, как двое 
молодых мужчин изби-
вали какими-то трубами 
парня. Врачи констати-
ровали многочисленные 
повреждения: у постра-
давшего сломаны шея и 
позвоночник, проломле-
на лобная кость и основа-
ние свода черепа…

Камеры видеонаблюде-
ния зафиксировали, как 
мужчины напали на моло-
дого человека и стали звер-
ски избивать: сначала но-
гами, затем — двухметро-
выми железными трубами, 
которые потом были обна-
ружены неподалёку. 

Как сообщили в ОМВД 
по району Вешняки, кон-
фликт возник после сло-
весной перепалки. 

Сцену избиения на-
блюдала девушка, кото-
рая была с напавшими. 
Благодаря камерам поли-
цейские проследили путь 
троицы и узнали, где жи-
вёт один из них. Помогли 
также прохожие: двоих 
мужчин в залитой кро-
вью одежде запомнили 
многие. 

Ровно через сутки все 
участники побоища были 
задержаны. Двое, парень 
и девушка, — приезжие из 
Волгограда. Третий — ра-
нее судимый за грабёж ре-
цидивист. Он также про-
ходил по громкому делу 
о похищении бизнесме-
на, но был в своё время 
оправдан судом присяж-
ных. Сейчас — арестован.

Елена ХАРО

Трое участников зверского 
избиения в Вешняках задержаны 

Детдомовцам показали окружной 
центр кинологической службы

Служебные собаки хорошо знают своё дело



11Декабрь 2013  №41  |  ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ ДОСУГ

Педагог центра досу-
га «Измайлово» Ва-
лерий Ерёмин всегда 

интересовался работой с 
металлом. Хотел даже на-
учиться ковать, но в Мо-
скве с этим сложно: необ-
ходимы специальное по-
мещение, горн… А пять 
лет назад на одной тех-
нической выставке уви-
дел необычное оборудо-
вание, с помощью кото-
рого можно заниматься 
ковкой без огня.

— Этот метод так и на-
зывается — холодная ков-
ка, — рассказывает Ва-
лерий. — Металл можно 
гнуть, скручивать, рас-
тягивать, придавать ему 
любые формы, соединять 
детали в какое-то изде-
лие. Розу так, конечно, не 
сделать, но вот решётку, 
подсвечник, мебель, де-
коративное панно, ман-
гал — запросто! Ну и ко-

нечно же всевозможные 
сувениры.

Сегодня в коллекции 
Валерия — десятки изде-
лий. Что-то он оставля-
ет себе, что-то дарит дру-
зьям, многое относит на 
работу в центр досуга. А 

своё первое изделие — лав-
ку — он изготовил в пода-
рок родственникам. Сей-
час она стоит на даче. Се-
кретами своего мастерства 
готов поделиться со всеми 
желающими.

Алексей ТУМАНОВ

ТРИ ИДЕИ НА ВЫХОДНЫЕ

Всех поклонников авторской, 
или бардовской, песни ждут на-
чиная с 17 декабря в библиотеке 
№214, ул. Саянская, 7а. Там бу-
дет проходить II новогодний фе-
стиваль исполнителей «У хоро-
ших людей». Начало конкурсных 
концертов в 17.00. Вход на них 
свободный. А в субботу, 21 дека-
бря, в 15.00 в библиотеке прой-
дёт гала-концерт победителей и 
состоится церемония награжде-
ния. Вход на него также свобод-
ный, но надо будет предъявить 
пригласительный билет, кото-
рый вручат на одном из конкурс-
ных концертов. 

Алексей ТУМАНОВ

В Измайловском ПКиО 
каждые выходные проводит 
открытые занятия школа фи-
гурного катания First Step. 
Преподают здесь професси-
ональные фигуристы. В ка-
честве учеников приглашают 
всех желающих, пол, возраст и 
опыт значения не имеют. Пе-
дагоги помогут вам встать на 
коньки, сделать первые шаги 
на льду и освоить основные 
элементы фигурного катания. 
Занятия проходят в смешан-
ных группах, где учатся и стар 
и млад. Вход на занятия сво-
бодный. Встречайтесь на кат-
ке «Серебряный лёд» под часа-
ми ровно в 13.00. При необхо-
димости коньки можно взять 
здесь же напрокат.

Анна ПЕСТЕРЕВА

В Измайлове можно стать фигуристом

В субботу, 21 декабря, в пар-
ке «Сокольники» открывает-
ся самый крупный в столи-
це ледовый городок «Планета 
LёD». Гуляя по его улочкам, 
можно попасть в лабиринт 
или набрести на 8-метро-
вую пирамиду с «саркофа-
гом» внутри. Тут же можно 
заглянуть в «Дом музыки», 
где все инструменты — пиа-
нино, арфа, скрипка, баян — 
сделаны изо льда. А утомив-
шись, зайдите в айс-отель. 
Здесь в ледяном камине го-

рит живой огонь, а на стенах 
висят репродукции извест-
ных художников. Экспози-
ция располагается на пло-
щадке эстрады «Берёзки» на 
Песочной аллее. По выход-
ным здесь планируют про-
водить мастер-классы чем-
пионов мира по ледовой и 
снежной скульптуре. Ледо-
вый город будет работать до 
конца зимнего сезона. Уточ-
нить стоимость билета мож-
но на сайте park.sokolniki.com

Анна ПЕСТЕРЕВА

2 В «Сокольниках» — погулять 
по ледовому городу

3

В Ивановском —
послушать бардов

1

Житель Соколиной Горы 
куёт без молота и горна ХОББИ

Выставочный зал «АРТ-
Измайлово» приглашает 
всех желающих на выстав-
ки, открывающиеся во вто-
рой половине декабря.

С 10 декабря по 15 янва-
ря пройдёт выставка рос-
сийского фарфора «Рожде-
ственская сказка». На экспо-
зиции будут представлены 
работы мастеров россий-
ских фарфоровых заводов. 

С 11 декабря по 12 января 
пройдёт совместная выстав-
ка живописи Дарьи Хохло-
вой и Сергея Клишина. На 
картинах Клишина — виды 
древних крепостей, храмов, 
двориков, бухт и заливов 
старой Феодосии, провин-
циальные городки России, 
живописные места Фран-
ции, Италии и Германии. 
Полотна Хохловой посвя-
щены русской природе.

С 11 декабря по 16 января — 
выставка живописи Елены 
Тюркиной и керамики Люб-
ви Спешинской. Тюркина 
работает в разных жанрах – 
это и пейзаж, и натюрморт, 
и портрет. Спешинская соз-
дала скульптурную серию со 
сказочными персонажами.

С 12 декабря по 15 янва-
ря — выставка «Незабытые 
традиции. Отражение вре-
мени». Среди экспонатов — 
тряпичные куклы, матрёш-
ки, глиняные игрушки и 
мелкая пластика, образ-
цы ручного ткачества, ком-
плекты народного русского 
костюма. В рамках выстав-
ки проводятся мастер-клас-
сы по тряпичной кукле. Так-
же в преддверии новогод-
них праздников будут про-
водиться мастер-классы по 
изготовлению новогодних 
игрушек из бусин. Даты ма-
стер-классов уточняйте по 
телефону (499) 367-4581.

Татьяна КАГОРЛИЦКАЯ
АДРЕС: 
Измайловский бул., 30

В Измайлове 
откроются 
четыре выставки

Впервые в исто-
рии восточных едино-
борств в нашей стране 
встретятся сильнейшие 
бойцы России и США. 
С 16 по 19 декабря в на-
шем округе, в спорт-
комплексе «Луч» на 
1-й Владимирской ул., 
10б, будет проходить от-
крытый Кубок России 
по кикбоксингу в раз-
делах «кик-формс» и 
«трикинг». Это не про-
сто боевые искусства, а 
сложный сплав экстре-
мальных техник — трю-
ковой, акробатической 
и прыжковой. 

П р е д в а р и т е л ь н ы е 
соревнования пройдут 
17-18 декабря. Начнут-
ся они в 10.00. Кроме 
нашей и американской 
команд, в них примут 
участие спортсмены из 
стран СНГ. Но главное 
шоу с участием силь-
нейших бойцов состо-
ится 19 декабря в ДК 
«Прожектор», 1-я Вла-

димирская ул., 10в. Ко-
манда России во главе 
с чемпионом мира Де-
нисом Гавриловым сра-
зится с командой США 
во главе с легендой ми-
рового экстрима, актё-
ром и каскадёром, чем-
пионом мира Мэттом 
Эмигом. Начнётся су-
перфинал в 17.00. 

Камил КЕРИМОВ

Вход на соревнования 
свободный

Любителей классической 
музыки ждут 18 декабря в мо-
лодёжном историко-куль-
турном центре «Особняк 
купца В.Д.Носова», ул. Элек-
трозаводская, 12. В рамках 
цикла «Музыкальное насле-
дие» здесь пройдёт концерт 
«Предрождественская встре-
ча». Произведения извест-
ных композиторов прошло-
го исполнят лауреаты все-
союзных и международных 
конкурсов Андрей Катичев 
и Марина Путилина (форте-
пиано), а также Александро-
ва-Наливайко (сопрано).

А 19 декабря там прой-
дёт вечер джазовой музыки 
«Новогоднее конфетти». Пе-
ред гостями выступят пре-
подаватели и студенты кол-
леджей импровизационной 
музыки и эстрадно-джазо-
вого искусства.

Алексей ТУМАНОВ
Начало всех вечеров в 19.00, 

вход свободный.
Возможны изменения в 

расписании, поэтому зара-
нее позвоните по тел. (499) 
369-5553

Все — и дети, и взрос-
лые, интересующиеся 
природой, могут принять 
участие в интерактивных 
прогулках-лекциях «Раз-
ведка на экологической 
тропе», которые органи-
зует клуб «Лицей» в Ме-
трогородке.

— Прогулки проходят 
по предварительной за-

писи, бесплатно, можно 
записываться на них це-
лыми семьями или всем 
классом, — рассказыва-
ет заместитель директора 
клуба Светлана Панченко. 
— Мы ходим по лесопар-
ковым зонам и по участ-
кам Лосиного Острова 
в районе Метрогородка, 
рассказываем об особен-

ностях жизни леса, о по-
вадках разных животных 
и птиц. Гости могут уви-
деть столетние дубы, нау-
читься различать и пони-
мать голоса птиц, видеть 
следы зверей. Все, кто хо-
чет стать «разведчиком», 
могут звонить по тел. (499) 
167-1740.

Алексей ТУМАНОВ

На Электрозаводской 
прозвучат 
джаз и классика

В Метрогородке научат понимать язык птиц

В Перове сойдутся 
сильнейшие бойцы мира

В районе 
Преображенское 
пойдут по следам 
двух капитанов

Многим знаком ро-
ман В.Каверина «Два 
капитана». В основу 
истории о пропавшей 
полярной экспедиции 
легли реальные собы-
тия, произошедшие со 
шхуной «Святая Анна» 
в 1912 году. 17 декабря 
в библиотеке для моло-
дёжи (Б.Черкизовская, 
4, корп. 1) пройдёт не-
обычная встреча с по-
чётным полярником 
России и действитель-
ным членом Русского 
географического обще-
ства Олегом Проданом. 
Лектор — участник не-
давней экспедиции 
«По следам двух капи-
танов», которая пыта-
ется выяснить судьбу 
пропавшего судна. По-
лярнику удалось най-
ти дневники и личные 
вещи экипажа «Святой 
Анны». Поиски самой 
шхуны продолжаются 
до сих пор, а о её судь-
бе почти ничего не из-
вестно. Возможно, на 
встрече вам удастся 
разгадать тайну, ин-
тересующую многих с 
детства. Начало в 18.30. 
Вход свободный.

Анна ПЕСТЕРЕВА

Валерий Ерёмин холодную ковку освоил самостоятельно

Обучают катанию на коньках 
в парке бесплатно

Так выглядит 
ледяной дом внутри
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редактор районных 
газет...

Необходимо умение грамот-
но и опе ративно писать и ре-
дактировать заметки на город-
скую тематику. Полная заня-
тость.  
Резюме — zb@zbulvar.ru

...и корректор
со стажем работы в периоди-
ке, пользователь ПК (Интер-
нет, Word), с профильным об-
разованием. График работы 
сменный. Зарплата 20-23 тыс. 
руб. Тел. (495) 681-1405, доб. 
148. Адрес: просп. Мира, 18 (м. 
«Проспект Мира»).

 В редакцию  
требуются:

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ NEWSVOSTOK.RU

Стройку 
сопровождали чудеса

Церковь на Сокольниче-
ской пл., 6, — это уникаль-
ный памятник московско-
го модерна с удивительной 
судьбой. Храм Воскресе-
ния Христова в Сокольни-
ках строили в 1909-1913 го-
дах по проекту архитектора 
П.А.Толстых, а инициато-
ром строительства и пер-
вым настоятелем стал из-
вестный московский про-
тоиерей Иоанн Кедров.

— Сокольники были ра-
бочим районом, жили 
люди тяжело, и священ-
ник не жалел сил для того, 
чтобы помочь своей пастве 
и духовно, и материально, 
—  рассказывает помощник 
настоятеля храма Дмитрий 
Камозин. — Однажды ему 
во сне явилась сама Ца-
рица Небесная и повеле-
ла построить здесь боль-
шой красивый храм. Сму-
щённый видением, отец 
Иоанн медлил: денег на 
строительство не было и не 
предвиделось. Но явление 
повторилось, и священник 
решился начать строитель-
ство. Когда подошёл срок 
расплатиться с рабочими, 
случилось новое чудо. Как 

гласит предание, был в Мо-
скве один богатый купец, 
который по обету решился 
пожертвовать значитель-
ную сумму на храм Божий. 

В другой раз, когда не хва-
тало средств, их пожертво-
вал загадочный старец-па-
ломник. Отец Иоанн за-
помнил только его имя — 
Николай, и с тех самых пор 
святитель Николай Чудо-

творец стал одним из самых 
почитаемых святых храма.

Главная святыня

— Храм никогда не за-
крыва лся, — говорит 
Дмитрий Камозин. — Со-
хранились многочислен-
ные святыни. Главная из 
них — знаменитая чудот-
ворная Иверская икона 

Божией Матери. Это спи-
сок с древней Иверской 
чудотворной иконы «Вра-
тарница», что находится 
на Афоне. Его сделали там 
же по заказу митрополи-
та Новгородского Нико-
на (впоследствии Святей-
шего Патриарха) и в 1648 
году привезли в Москву. 
Более двух столетий об-
раз находился в специаль-
но выстроенной для него 
часовне у Воскресенских 
ворот близ Кремля. Рус-
ские государи обязатель-
но заходили поклонить-
ся святыне, прежде чем 
въехать в Кремль. В 1929 
году часовню разрушили, 
а икону перенесли в Со-
кольники.

В 1945 году в Храме Вос-
кресения Христова про-
изошло знаменательное со-
бытие. Здесь проходили за-
седания Поместного собо-
ра Русской православной 
церкви и был избран па-
триарх Алексий I (1877-1970).

Юрий СТАРОДУБОВ

К юбилею в храме готовится 
большая программа торжеств, ко-
торые пройдут с 4 по 12 января 
2014 года. Подробная програм-
ма будет размещена на сайте хра-
ма www.xbxc.ru в ближайшие дни.

Здесь в 1945-м 
выбирали Патриарха
Храм Воскресения Христова в Сокольниках отмечает 100-летие

Когда подошёл срок 
расплатиться с рабочими, 
случилось новое чудо

14 декабря в церковном 
календаре — день памяти 
святого Филарета Милости-
вого, который жил в VIII веке 
в византийском селении Ам-
ния. Он был богат и щедр — 
такое сочетание встречается 
не так уж часто. Некоторые 
ведь считают, что щедрость 
может богатству навредить. 
Другие же полагают, что как 
раз богатому легко быть ще-
дрым, не то что обычному 
человеку. Филарет жил со-
всем по другой логике. По-
тому и стал святым.

У него было правило: ни-
кому из просящих не отка-
зывать в помощи. Он разда-
вал нуждающимся деньги, 
продукты, вещи, но беднее 
от этого, как это ни казалось 
окружающим странным, не 
становился. Однако во вре-
мя одной из арабско-визан-
тийских войн его дом и хо-
зяйство были жестоко раз-
граблены. У него остались 
только лошадь, корова с те-
лёнком, осёл, пара волов и 
несколько ульев. При этом от 
своего правила Филарет отка-
зываться не собирался. Когда 
он услышал, как крестьянин 
горюет о пропаже своего по-
следнего вола, то тут же от-
вёл ему одного из своих, а по-
том и второго — в пару.

Жена и дети стали с пла-
чем упрекать Филарета, что 
он обрекает их на нужду. Но 

вскоре он отдал и коня воину, 
который только что лишил-
ся в бою своего коня. Вслед 
за этим он пожертвовал бед-
ным людям и корову с телён-
ком, а потом и осла, навью-
ченного к тому же мешком с 
пшеницей, взятой им взаймы 
у соседа. Семья была в пани-
ке. Тогда Филарет разделил 
остатки имущества между до-
мочадцами. Доставшийся ему 
мёд тут же отдал нищим, а по-
следнюю одежду — какому-
то погорельцу. 

И тут в Амнию прибыли из 
Константинополя посланцы, 
которые повсеместно иска-
ли достойную невесту для 
юного императора Констан-
тина VI. Кто-то указал им и на 
семейство Филарета. Мест-
ные жители тут же собрали 
средства, одежду, продукты, 
чтобы Филарет мог прилич-
но встретить гостей. Две его 
внучки, Мария и Маранфия, 
поразили посланцев красо-
той и умом. Их пригласили 
на смотрины. В итоге му-
жем Марии стал император, 
а мужем Маранфии — один 
из влиятельных сановников. 
Филарет с остальными чле-
нами семейства переехал 
в столицу, стал консулом 
императора, получил в по-
дарок роскошное имение. 
Но остался таким же бес-
предельно щедрым, как и 
прежде. 

 ВЕРА И ПРАЗДНИКИ

День памяти Филарета, 
богатого, но щедрого

Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

На сай те www.newsvostok.ru
ра бо та ет по лез ный сер вис:
ин тер нет}ма га зин рек ла мы
(shop.newsvostok.ru), где мож но 
выб рать удоб ный спо соб оп ла ты:

— плас ти ко вой кар той (Visa, 
MasterCard), а так же кар той лю бо-
го бан ка в бан ко ма тах ВТБ24;

— элект рон ны ми день га ми;
— через пла тёж ные тер ми на-

лы QIWI, «Кас си ра.Нет», «Мо бил 
Эле мент», «Элекс нет», 
Absolutplat, PinPay;

— в салонах «Ев ро сеть» 
и «Связ ной»;

— в от де ле ни ях Сбер бан ка
и «Поч ты Рос сии» по кви тан ции.

Оплатить рекламные объявления стало проще

Приём объявлений по телефону 8 (499) 206�8382
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Н
едавно вышел 
новый роман 
известного пи-
сателя-фанта-
ста Вадима Па-
нова из цикла 

«Тайный город» — «В кру-
ге времён». Правительство 
Великого Дома Людь, одно-
го из народов Тайного горо-
да, находится в нашем окру-
ге — в Лосином Острове.

Книги — это хобби

— Вадим, почему ваш выбор 
пал именно на Лосиный Остров?

— Это удивительно боль-
шой для такого крупного 
города парк, который зани-
мает изрядную часть мега-
полиса. К тому же у меня в 
жизни был период, когда я 
часто приезжал к друзьям, 
которые жили неподалёку, 
поэтому места эти хорошо 
знаю. 

— Говорят, что по первым 
книгам цикла «Тайный город» 
планируется выпуск телесери-
ала. Правда ли это?

— Да, и съёмки уже ведут-
ся полным ходом. Режиссёр 
сериала — Александр Мо-
хов. Премьера была запла-
нирована на осень, но в ито-
ге её перенесли на апрель. 
Зато зрители увидят сразу 

два сезона, а не один. Се-
риал покажут по РЕН ТВ. 
Сцены, действие которых 
по сюжету книги происхо-
дит на территории Лосино-
го Острова, уже отсняты, 
ведь натуру легче снимать 
в тёплое время года. 

— Чем вы любите занимать-
ся, помимо написания книг? 

— Для меня книги и яв-
ляются моим хобби, моим 
любимым занятием. У меня 
есть работа, у меня есть се-
мья, в которой двое малень-
ких детей, у меня есть кни-
ги; всё остальное время — 
чтобы просто поспать.

Главный критик — жена

— Кто ваш первый читатель 
и критик?

— Жена. Уже много лет. 
Бывает, что я обращаюсь к 
ней за советом, иногда про-
сто интересно выяснить её 
мнение, если я в чём-то со-
мневаюсь. Ну а потом На-
талья читает черновик, и 
я получаю её развёрнутую 
оценку. Мне очень это по-
могает в работе.

— Читала, что вы с женой 
познакомились в институте…

— Совершенно верно. 
Мы оба учились в ави-
ационном институте. Я 

— на факультете радио-
электроники летатель-
ных аппаратов, а Ната-
лья — на экономическом. 
Мы познакомились в зим-
нем студенческом лагере. 
Можно сказать, что это 
была симпатия с первого 
взгляда.

— Наталья сейчас работает 
экономистом или больше за-
нимается детьми?

— Больше занимается 
детьми, и у неё это очень 
хорошо получается. У нас, 
к примеру, не стоит во-
прос о чтении. Интерес 
к книгам возник у детей 
с четырёх лет, и с тех пор 
они читают очень много, 
и в основном бумажные 
книги. 

Суеверия родились 
не на пустом месте

— Двенадцать лет назад вы 
стали писателем, а до этого 
учились в МАИ. Довелось по-
работать по полученной про-
фессии?

— Нет. По профессии я 
радиоинженер, и так по-
лучилось, что по оконча-
нии института я понял, что 
люди нашей профессии го-
сударству не нужны. В эту 
профессию брали лучших, 

с опытом работы; молодым 
специалистам предлагалось 
выкручиваться самостоя-
тельно. Возможно, это и по-
влияло на то, что я в итоге 
стал писателем.

— А в детстве у вас был 
опыт написания рассказов?

— Первые, очень наи-
вные опыты, у меня были 
в школе. Затем в инсти-
туте: я писал сценки для 
студенческого театра. Од-
нажды там даже постави-
ли мою пьесу — это была 
полноценная и полновес-
ная мистика.

— Вы в жизни суеверный че-
ловек или прагматик? Напри-
мер, верите в то, что нужно 
смотреть в зеркало, если воз-
вращаетесь, или что, рассы-
пав соль, можно с кем-то по-
ссориться?

— Я думаю, то, что мы 
сейчас называем суевери-
ями, вряд ли могло поя-
виться на пустом месте, то 
есть была какая-то опре-
делённая статистика, на 
основании которой и по-
явились эти все предо-
стережения и, наоборот, 
какие-то знаки. Мне ка-
жется, просто так ничего 
не бывает. Но соль я ста-
раюсь не рассыпать.

Беседовала Елена ХАРО

Есть семья, в которой  двое 
маленьких детей, книги; 
всё остальное время — 
чтобы просто поспать

Мистический сериал по роману 
Вадима Панова снимали в Лосином Острове
Весной будущего года зрители увидят сразу два сериальных сезона

ПРИЁМ ОБЪЯВЛЕНИЙ ПО ТЕЛ. В КРЕДИТ 
8(495) 96V100V97, 727V13V27 
www.100media.ru
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Освобождение от оплаты 
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ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!
ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
Пишите нам: 
pochta@newsvostok.ru 
Звоните: 
(495) 681-3328, 
(495) 681-3970

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU

По горизонтали: Вокалист. Дог. Звонница. Дефект. Фитиль. Ефрейтор. Столп. Одеяло. Лит-
ва. Гиг. Акинак. Рака. Кран. Саки. Якана. Теремок.

По вертикали: Конфискация. Тропинка. Плакса. Лазанье. Икра. Акт. Дарование. Тенге. Еда. 
Фойе. Днище. Тяга. Кролик. Гвалт. Рогалик.
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Т. 8-916-190-9868
 Диваны, кресла, стулья,
  кухонные уголки и т.д.

 Перетяжка тканей.
 Переклейка.

 Замена наполнителей.
 Лакировка.

РЕМОНТ МЕБЕЛИ
МАСТЕРСКАЯ

ре
кл

ам
а 

15
62

ре
кл

ам
а 

42
12

ре
кл

ам
а 

15
64

 Экологически чистые лаки без запаха
 Возможность циклёвки без выноса мебели
 Гарантия на работы – 2 года
 Консультация и вызов замерщика —

ЦИКЛЁВКА И РЕМОНТ ПАРКЕТА

БЕЗ ПРЕДОПЛАТЫ!

БЕСПЛАТНО!

8 (495) 648-43-16, с 9 до 22  без выходных!

«ПАРКЕТ-СЕРВИС»
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8 (499) 702-36-238 (499) 702-36-23
г. Москва,г. Москва,

Серпуховский вал, д. 17Серпуховский вал, д. 17

ВЛОЖИТЕСЬ В ЛОМБАРД — ВЛОЖИТЕСЬ В ЛОМБАРД — 

ПОЛУЧИТЕ ДОХОД!ПОЛУЧИТЕ ДОХОД!
Выплачиваем доход – 48% годовых
(4% в месяц от вложенных средств)

Минимальная сумма вложения —
50 тыс. руб.

В связи с расширением бизнеса, 
увеличением клиентского потока
и открытием новых филиалов
ювелирный ломбард приглашает

ИНВЕСТОРОВИНВЕСТОРОВ
ООО «Ваш ломбард»
ИНН 6671325907 ОГРН 1106671012821
Свидетельство о постановке
на специальный учёт №0150004664 от 13.08.2010 г.
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ВАШУ РЕКЛАМУ 
ПРОЧИТАЮТ 
ВСЕ ЖИТЕЛИ 
ВОСТОЧНОГО 

ОКРУГА

(499) 206-8382 
(499) 205-4140
(495) 410-2603
(495) 410-4603
shop@zbulvar.ru

 www.newsvostok.ru
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